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Designa 
Fátima del Sol 
colaboradores 
en Santiago

Helicóptero 
“Apache” rescata 
pescadores 
perdidos de San Blas a9 a4

Por encima de 
colores está el 
bienestar de 
los nayaritas: 
Jorge Segura

En el Tribunal 
Superior recta 
final para saber 
quién llega   a23 a3

Sergio González “Pipiripau” 
vende vegetales a Comedores 
Comunitarios con precios inflados Productores y 

comercializadores 
reciben 105 mdp: 
Roberto Sandoval

a7 

a24

*Ahora sí que un chayote que 
en la frutería lo adquieres a 
2 pesos -el ‘angelito’ que de 
tonto no tiene nada-, lo mete 
a los comedores comunitarios 
en 6 pesos; un kilo de jitomate 
que cuesta 12 pesos -según 
el tiempo de compra-, este 
se lo auto-compra en 30 o 40 
pesos; que al fin y al cabo es 
el que compra y paga a la vez.
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José Franco López de 
55 años de lucha social
 Con sangre revolucionaria campesina.

Por Ángel Carbajal Aguilar

Fue en el municipio de Jala en donde 
nació, un 10 de Julio de 1941 como 
hijo primogénito de Salvador Franco 
Navarro y Teresa López. Con sangre 
revolucionaria; pues su papá fue parte 
de las fuerzas armadas de Francisco I. 
Madero, con Francisco Villa y en 1936 
con la Guerra Cristera, hasta su fin. 
Desde su infancia José disfrutó de las 
labores de la agricultora y a los 17 años 
se inicia en los trabajos Forestales de 
maderas comerciales en aserraderos 
a gran escala. En 1962, es uno de 
los organizadores del Sindicato de 
Trabajadores de la Industria Maderera, 
y con ello se ganó problemas con el 
patrón. 

Un año después se incorpora a la 
lucha agraria con ejidatarios y comuneros 
de Jomulco, y se traslada a la Ciudad 
de México para integrarse a la CNC, al 
lado del Javier Rojo Gómez quien fue su 
mentor de 1963 a 1964 acompañándolo 
a importantes comisiones por toda 
la República, y recuerda como mas 
importantes las de Michoacán, Campeche, 
Guerrero y Durango, con problemas 
indígenas, forestales y agrarios. 

En 1965 es comisionado a Acapulco, 
Guerrero para buscar solución a problema 
de copreros contra los diputados 
Federales Cesar del Ángel y Francisco 
Andraca Malda que terminó en hechos 
sangrientos. En Compostela formó dos 
ejidos llamados Centros de Población 
Agrícolas: Cándido Salazar y Bella 
Unión, y entre 1954 y 1966 participa en el 
registro de 20 sociedades Cooperativas 
de Producción Tabacalera de Tecuala, 
Tuxpan, Santiago, San Blas y Compostela, 

de los cuales 7 logran registro federal. 

En 1966 trabajó en la Sub Secretaria 
Forestal y Fauna; en 1968 forma la 
Federación Campesina Emiliano Zapata 
A. C., que funcionó hasta 1982. En 
1972 es encarcelado y luego desterrado 
de Nayarit por el gobernador Roberto 
Gómez Reyes por apoyar a los ejidos 
de Las Varas, El Capomo, La Penita 
de Jaltemba, Sayulita, Higuera Blanca, 
La Cruz de Huanacaxtle, Bucerías y 
Jarretaderas en contra de la expropiación 
de terrenos ejidales, cuando se formó 
El Fideicomiso Bahía de Banderas. 

Al regreso contiende dos veces como 
Diputado Federal, en 1980 y 1984, por 
El Partido Demócrata Mexicano en 
Nayarit y al siguiente año ingresa a 
La Confederación Agrarista Mexicana; 
recibió nombramiento en 1989 hasta 
1990, y a nivel estatal lo ostenta hasta 
la fecha.

Regresa a la política y contiende por El 
Partido del Trabajo a presidente municipal 

por Tepic en 1996, con un 
cuarto lugar de votación. 
Fue uno de los fundadores 
del Partido de la Revolución 
Democrática en 1998. Retoma 
la defensa jurídica agraria 
en 1992 y desde 2004 viene 
participando en la Liga 
de Comunidades Agrarias 
como Asesor Jurídico de 
los campesinos afiliados 
a la CNC, es Coordinador 

Era un día normal, un jueves 18 de 
septiembre del 2014. Me habían citado a 
las 11 de la mañana en el auditorio “Carlos 
Marx” de la Unidad Académica de Economía. 
El viejo edificio cuyo mural costó grandes 
pleitos había sido cambiado por otro más 
moderno. Quedaba en pie una vieja práctica: 
la cafetería y el adorno de las jardineras con 
la presencia de los jóvenes estudiantes y uno 
que otro docente. Llegué poco antes de la hora 
indicada. Me apronté en el auditorio pero solo 
había dos jóvenes haciendo las instalaciones 
para la charla. De inmediato me di cuenta que 
no me conocían. Pásenle y pueden sentarse 
donde ustedes quieran nos dijeron a mí y a 
mi esposa que me acompañaba. Escogimos 
la última fila y les dijimos que para salirnos 
por si no nos gustaba la conferencia. Y allí 
estuvimos un buen rato. Al poco tiempo llegó 
una de mis hijas y nos salimos a comprar 
un café. Tuvimos que trasladarnos a la 
lonchería de Turismo porque en la cafetería 
de Economía solamente había café soluble. 
En la Unidad Académica de Turismo no 
faltaron los conocidos a los cuales saludé y 
por mi temor a hacer el ridículo, no los invité 
a mi charla. Nos regresamos y al llegar de 
nuevo al auditorio ya nos encontramos con 
la presencia de algunos investigadores y 
alumnos de Economía. Allí de pronto me 
acordé de María Isabel Villoro cuando uno 
de los jóvenes que estaba acondicionando 
el auditorio se refiere a mí como el papá del 
maestro Camelo. Eso sucedió cuando para 
referirnos al filósofo Luis Villoro, hace poco 
menos de 30 años nos referíamos como al 
papá de Chabela.

El cuerpo académico “Economía urbana 
regional y migración” organizó una conferencia 
sobre “Un nuevo orden económico mundial 
a partir del surgimiento de los BRICS”. Fui 
invitado como ponente y a decir verdad me 
resultaba muy interesante poder platicar con 
los jóvenes estudiantes de la antigua escuela 
de economía. El tema de la charla en sí me 

daba oportunidad de hablar de por lo menos 
tres aspectos en discusión internacional: a) 
del aspecto metodológico, del marco teórico-
conceptual, b) de la interpretación del orden 
socioeconómico contemporáneo y c) una de 
las funciones del estado transnacional a partir 
de Goldman-China-BRICS. Pero a su vez se 
presentaba la ocasión para platicar con los 
jóvenes del papel que jugó en el pasado la 
escuela de economía y de la recaptura de 
su rol como conciencia crítica de la UAN y 
de la sociedad nayarita. El eco del grito de 
independencia no se dejó escuchar en el 
auditorio “Carlos Marx”, no retumbó en las 
paredes, las cuales permanecieron apacibles. 
Poco antes de iniciar la charla me abordó 
una joven periodista universitaria para 
interrogarme sobre mis propósitos con la 
plática. Sin proponérselo me recordó a Antonio 
Gramsci en esos temas de la “hegemonía 
ideológica” y del “papel de los intelectuales 
revolucionarios”. Por eso no titubeé en la 
respuesta de que se trataba de concientizar 
a la juventud del papel de desmitificador que 
deben jugar para esclarecer a los nayaritas 
de las consecuencias de la gran inversión 
extranjera que se viene a la entidad y de los 
posibles escenarios en los cuales pueden 
participar para obtener los mejores beneficios 
con los menores riesgos. Desde luego que 
no se trata de plantear una salida radical 
a la actual situación que vive la entidad ni 
el país, porque las condiciones materiales 
y subjetivas no están para eso. Pero si es 
posible formular escenarios en los cuales 
los agroproductores de la entidad pudieran 
tener ventajas competitivas e incrustarse en 
los circuitos o redes del capitalismo global. 
Estos son temas que caen por su propio 
peso en la Unidad Académica de Economía. 

Al final de la charla que se llevó el doble 
del tiempo que me habían señalado, el Cuerpo 
Académico a través de su coordinador me 
entregó un reconocimiento. Espero que de 
algo haya servido mi presencia. En fin.

Por Octavio Camelo Romero

CHARLA EN 
ECONOMÍA DE LA UAN

General Estatal de las Comunidades 
Indígenas del Estado de Nayarit. A 
propuesta suya se constituyó La Alianza 
de Ejidos y Comunidades Indígenas 
del Estado de Nayarit, independiente 
de organizaciones civiles y partidos 
políticos con autonomía y patrimonio 
propio, con el fin de representar a todos 
los ejidos, comunidades, ejidatarios y 
comuneros al igual que en la gestoría 
de problemas ante dependencias de los 
gobiernos federal, estatal y municipal. Por 
acuerdo de la Federación de Abogados 
y Alianza de de Ejidos y Comunidades 

trabajan en bien de la asesoramiento 
jurídico y gestoría de manera gratuita 
y coordinada. 

José es disciplinado de tiemplo 
completo es el estudio de las leyes y 
la Jurisprudencia con una biblioteca 
con todas las leyes los cambios 
Constitucionales y reglamentos. Su 
familia la componen 6 hijos de su 
fallecida esposa Marina Fránquez. En 
1990 forma una relación con María de 
los Ángeles Ibarra, con quien procrean 
a Yazmín Mariel y Oliver.
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Siguen los cambios en el 
gabinete del gobierno estatal

* El 30 de septiembre los magistrados decidirán una de dos: la continuidad 
de Pedro Antonio Enríquez o el arribo de un nuevo presidente. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Considerando que la designación 
del magistrado presidente del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ) está 
identificada con el gobernador en 
turno, se deduciría entonces que 
el martes 30 de septiembre, último 
día hábil del mes, se nombrará a un 
nuevo presidente que relevará en el 
cargo a Pedro Antonio Enríquez Soto.

Así  sucedió  hace cuat ro 
años, cuando Enríquez Soto, ex 
subsecretario Jurídico del Gobierno 
del Estado y de las confianzas del 
entonces gobernador Ney González 
Sánchez, sustituyó a Jorge Armando 
Gómez Arias.

Hay, además, otros ingredientes 
“ambientales” para suponer el relevo 
en el Poder Judicial del Estado, 
ateniéndonos a la vinculación que 
ello tiene con el titular del Poder 
Ejecutivo. 

Y es que el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda últimamente 
no las ha tenido todas consigo y ya 
resiente desgaste: el PRI, su partido, 
perdió la Presidencia Municipal de 

Tepic frente al PAN, el Congreso del 
Estado ya no le queda a modo, y el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
Federal ha resuelto que Sandoval 
violó el principio de imparcialidad en 
la elección del seis de julio, por lo 
que podría ser sancionado.

Así ,  pol í t icamente her ido, 
¿Sandoval dejará pasar el momento de 
influir en la designación del magistrado 
presidente?, ¿transcurrirán sus seis 
años de gobierno sin un magistrado 
presidente de su confianza, impulsado 
por él?. Y otro escenario: ¿dejará 
que continúe, o llegue, un magistrado 
presidente vinculado a su ahora rival 
político Ney González?.

De los 17 magistrados, 12 de ellos 
fueron impulsados por González 
Sánchez: el citado Enríquez Soto, 
Román Carlos González Momita, 
Pedro Álvarez Hormaeche, Thoth 
Aldrin Lomelí Aguilar, Raúl Gutiérrez 
Agüero, Jorge Ramón Marmolejo 
Coronado, Rodolfo Adrián Rodríguez 
Alcántar, Ana Isabel Velasco García, 
Rafael Pérez Cárdenas, Ismael 
González Parra, Manuel Salinas 
Solís y Miguel Madero Estrada.  

Otros tres arribaron el año pasado, 

impulsados por Roberto Sandoval: 
Miguel Ahumada Valenzuela, Rocío 
Esther González García y Roberto 
Arturo Herrera López.

Los restantes dos, Jorge Armando 
Gómez Arias y Oscar Saúl Cortés 
Jáuregui, próximos a salir del Poder 
Judicial, formarían parte del segundo 
bloque ya citado.

Los comentarios más insistentes 
al interior del Poder Judicial y 
en el exterior, es que habría dos 
opciones: la continuidad de Pedro 
Antonio Enríquez o el arribo de 
Miguel Ahumada quien, como lo fue 
Enríquez de Ney, ha sido el abogado 
más cercano a Roberto Sandoval.

Una de las caras del Poder Judicial 
que ha impulsado Enríquez Soto hacia 
la sociedad, ha sido el programa Soy 
Legal aplicado principalmente en 
escuelas secundarias. Por el contrario, 
hacia el interior hay un profundo 
desgaste porque se ha permitido 
el ingreso de muchos empleados 
de confianza y no precisamente 
mediante concursos de oposición.

“Antes en el Poder Judicial todos 

nos conocíamos, pero ahora no, ahora 
parece que hay más funcionarios 
administrativos que jurisdiccionales. 
A diferencia de otras épocas, cuando 
el presidente era nombrado por un 
año, ahora se tuvieron cuatro años y 
no se dio prioridad a lo jurisdiccional”, 
observa un juez local. 

Miguel Ahumada es secretario 
Técnico del Órgano Implementador 
del Nuevo Sistema de Justicia, en 
el estado.

Una tercera opción para la 
presidencia del Tribunal Superior 
abriría el abanico a varias opciones, 
pero en especial se menciona a 
Rocío Esther González, identificada 
con Sandoval, y a Jorge Ramón 
Marmolejo, vinculado a González.

Igualmente se cree que en la 
designación del próximo magistrado 
presidente tendrá peso la opinión 
del fiscal General de Justicia, Édgar 

Veytia, con quien Enríquez mantendría 
una buena relación.

Aunque la decisión oficial la 
tendrán los 17 magistrados durante 
una sesión el último día hábil de 
septiembre, habrá que ver la influencia 
que marca el gobernador Sandoval 
Castañeda. Se cree poco probable 
que haya una rebelión de magistrados 
contra la decisión del gobernador, 
especialmente del grupo mayoritario 
vinculado a Ney González. 

Además de la ratificación o 
nombramiento de un nuevo presidente, 
durante la sesión del 30 de septiembre 
también podrá haber cambios en la 
integración de las distintas salas 
Constitucional Electoral, Penal, Civil, 
Mixta y Unitarias.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 

Por indicaciones del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, dio la 
bienvenida a nuevos funcionarios que  a partir de 
la fecha se suman a la administración estatal; al 
cumplirse los primeros 3 años del Gobierno de la 
Gente, continúa la renovación en el equipo  de 
trabajo para servir mejor al pueblo.

En la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural y Pesca, Espinoza Vargas tomó 
la protesta de ley a  Elías Salas Ayón como 
Subsecretario de  esa dependencia. El nuevo 
servidor público expresó que este nombramiento es 

una gran oportunidad para fortalecer los vínculos 
del gobierno estatal con  los productores y así 
aumentar las metas en materia agrícola, pesca 
y bosques.

“El trabajo que realizó Elías Salas Ayón por  
su gente, y la importante trayectoria con la que 
cuenta en temas de desarrollo rural, vienen a 
reforzar este equipo”, Espinoza Vargas.

Minutos más  tarde, en la Secretaría de 
Planeación, Programación y Presupuesto (SEPLA), 
acompañado por el titular de esa dependencia, 
Armando García Jiménez,  el Secretario General 

En el Tribunal Superior, recta 
final por saber quién llega

de Gobierno tomó la protesta de rigor, como 
nuevo Subsecretario de la misma, a  Felipe 
Prado Hopfner, quien agradeció la oportunidad 
de seguir trabajando por el desarrollo de Nayarit, 
unidos y en equipo.

 Ambos funcionarios, luego de conminarlos a 
poner todo su esfuerzo y entrega a las funciones 

conferidas, Espinoza Vargas les expresó un 
saludo cordial  del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, “quien reiteradamente nos convoca 
a seguir multiplicando acciones que ayuden a 
elevar el bienestar de las familias, con calidad 
y calidez en el servicio para cada uno de los 
habitantes del estado”.
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Por encima de colores están el bienestar 
de los nayaritas: Humberto Segura

 Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Por encima de colores están el bienestar 
de los nayaritas y de Nayarit, por lo que los 
diputados integrantes de la XXXI Legislatura 
refrendamos nuestro compromiso de impulsar 
mejores leyes que permitan elevar la calidad de 
vida de los ciudadanos, privilegiando siempre el 
diálogo y el consenso para poder construir los 
mejores acuerdos, en ese sentido actuaremos 
con toda responsabilidad y dedicaremos los 
esfuerzos que sean necesarios, buscando 
siempre el interés común. Así lo manifestó 
el presidente de la Comisión de Gobierno 
del Congreso del Estado, Jorge Humberto 
Segura López.

Agregó: son tiempos de unidad y de tomar 
acciones que nos permitan enfrentar los retos 
presentes que nos fortalezcan y poder llegar 
al futuro inmediato en mejores condiciones, 
hoy tenemos muy claro que nos enfrentamos 
a un escenario financiero difícil, pero también 
redoblaremos esfuerzos para salir adelante y con 
el apoyo y la participación de los tres ordenes de 
gobierno obtendremos los resultados deseados, 
eso es lo que demanda la ciudadanía, y en el 
Poder Legislativo, en la fracción del PRI, ese 
es nuestro compromiso.

Reiteró: seguiremos insistiendo con las 
demás fracciones parlamentarias representadas 
en esta Legislatura, para buscar los mejores 
acuerdos que nos permitan contar con leyes 
adecuadas a los tiempos actuales y sobre 
todo que sean en beneficio de Nayarit y de 
sus habitantes, para eso fuimos electos y 

como representantes populares tenemos que 
dar respuestas y resultados, a quienes nos 
eligieron, no podemos fallarles, por lo que 
trabajaremos con toda disposición y de manera 
muy responsable para aprobar las iniciativas 
que sean en favor de la ciudadanía y rechazar 
las que no les favorezcan.

Segura López, indicó: ya están listos para 
trabajar por nuestro estado, ya que toda vez 
que el pasado jueves en doble Sesión Pública 
Ordinaria quedaron integradas las comisiones 
legislativas, con la participación de la mayoría 
de los representantes populares que conforman 
la Trigésima Primera Legislatura del Congreso 
del Estado, con 24 votos a favor los integrantes 
de las fracciones del PRI, PRD, PT, PVEM y 
MC, aprobaron las comisiones que habrán de 
conducir los trabajos de la XXXI Legislatura. 
Dejó en claro que hubo seis abstenciones 
del Partido Acción Nacional, respetamos su 
decisión, pero aún así por la mayoría de las 
diputadas y de los diputados fue aprobado el 
acuerdo que determina la integración de las 
Comisiones Legislativas Ordinarias y Especiales, 
que habrán de analizar y revisar las iniciativas 
existentes, más las que nos hagan llegar y en 
su caso aprobarlas o desecharlas.

El Líder cameral, explicó que en cada una 
de las comisiones se tomó en cuenta el perfil 
profesional y político de cada uno de los 
integrantes, lo que permitió una conformación de 
forma plural de  las 27 Comisiones Legislativas, 
en las 23 Comisiones Legislativas Ordinarias: 
la Comisión de Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto, la preside el diputado Jorge 

Humberto Segura López; la de Gobernación y 
Puntos Constitucionales, el legislador  Héctor 
Javier Santana García; la de Investigación 
Legislativa, la diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera; la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, la preside la diputada María Angélica 
Sánchez Cervantes; la legisladora Fidela 
Pereyra Zamora, encabeza la Comisión de 
Asuntos Indígenas; la Comisión de Educación 
y Cultura, la preside la diputada María Felicitas 
Parra Becerra; la de Trabajo y Previsión Social, 
es encabezada por el legislador Luis Manuel 
Hernández Escobedo; la de Salud y Seguridad 
Social, el diputado Benigno Ramírez Espinoza; 
la de Desarrollo Económico y Social,  la preside 
el legislador Miguel Pavel Jarero Velázquez; 
la de Asuntos Agropecuarios, Forestales y 
Mineros, el diputado  Martín González Cosío; 
la Comisión de Industria, Comercio y Turismo, 
la encabezará el diputado Francisco Javier 
Monroy Ibarra; Obras, Comunicaciones y 
Transportes, el legislador Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo; Asuntos Municipales, es encabezada 
por la diputada Jassive Patricia Durán Maciel; 
la Comisión de Seguridad Pública y Sistemas 
de Protección Civil, la encabeza la diputada 
María Isidra Vargas López; Desarrollo Urbano 
y Vivienda, el diputado Carlos Rafael Carrillo 
Rodríguez; la de  Ecología y Protección al 
Medio Ambiente, la diputada Martha María 
Rodríguez Domínguez; la Comisión Legislativa 
de Niñez, Juventud y Deporte, estará a cargo de 
la diputada Sofía Bautista Zambrano; Equidad, 
Género y Familia, la diputada Ivideliza Reyes 
Hernández; Asuntos Migratorios, Gestoría Social 
y Grupos Vulnerables, el diputado Eddy Omar 

Trujillo López; la Comisión de Administración 
y Políticas Públicas, la presidirá el legislador 
Javier Hiram Mercado Zamora; la de Asuntos 
Pesqueros y Desarrollo Acuícola, estará a 
cargo de la diputada Candy Anisoara Yescas 
Blancas; la Comisión de Ciencia, Tecnología e 
Innovación, la presidirá el diputado José Ángel 
Martínez Inurriaga; y la de Transparencia e 
Información Gubernamental, la diputada Any 
Marilú Porras Baylón.

Las cuatro Comisiones Legislativas Especiales, 
están a cargo de los legisladores integrantes 
de la Comisión de Gran Jurado en su sección 
Instructora, como Presidente al diputado 
Héctor Javier Santana García, y en su 
sección de enjuiciamiento como Presidenta la 
diputada Jasmine María Bugarín Rodríguez; 
la Comisión de Suspensión o Desaparición de 
Ayuntamientos, estará a cargo de la diputada 
Jassive Patricia Durán Maciel y la Comisión 
Especial de Condecoraciones, Ceremonial y 
Protocolo, su presidenta es la diputada María 
Angélica Sánchez Cervantes.

Finalmente  El coordinador de la fracción del 
PRI en el Congreso Local, reiteró su compromiso 
y responsabilidad, para trabajar por y para el 
beneficio de Nayarit y de los nayaritas.  

Programa emergente de bacheo en Tepic

*Las 27 Comisiones Legislativas ya están listas para trabajar, dijo.

Desde el pasado fin de semana.Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El pasado fin de semana, se le 
vio fuertemente trabajando a la brigada 
del Programa Emergente de Bacheo, 
encabezada por el alcalde, Polo Domínguez, 
quien estuvo acompañado por gran parte de 
los integrantes del H. Cabildo y funcionarios 

de primer nivel, los cuales estuvieron al 
pendiente de que las obras se realizaran 
con gran responsabilidad.

En entrevista, 
Polo Domínguez, 
man i fes tó ,  que 
con el apoyo de la 
ciudadanía la imagen 
de la Capital del 
Cambio en pocos 
días más estará en 
mejores condiciones, 
de igual manera la 
basura será recogida 
a la brevedad por lo 
que ya se destinaron 
13 camiones de Aseo 
Público, así como 15 

góndolas en la recolección de esos cerros 
de basura, que por más de una semana 
“adornan la capital”.

El Regidor César Guzmán, es el Presidente 
de la Comisión de los Servicios Públicos 
Municipales, por lo que dijo reconocer el 
compromiso del alcalde de los tepicenses, 
de mejorar la imagen urbana y rural de la 
capital del estado, y con hechos lo está 
demostrando al acudir personalmente él 
en la reparación de tantos baches que 
existen en la ciudad, “solo pedimos que 
tengan paciencia y pronto estaremos en 
cada rincón de Tepic para tapar los baches 
que allí se presenten”.

Mientras tanto el también Regidor, Adán 
Zamora, mencionó, que cada colonia tiene 

mucho de que quejarse, tal como sucede 
dijo, en la colonia Emilio M. González, ya 
que además de los enormes baches que 
existen en gran parte de la zona norte 
(rumbo a Bellavista), las bardas del Panteón 
Jardines de la Cruz, se encuentran caídas 
desde hace dos años las cuales nunca 
fueron reparadas en el trienio pasado.

Por último, el doctor Polo Domínguez, 
indicó, “las rutas emergentes de recolección 
de basura estuvieron dando inicio desde las 
7 de la mañana del día (sábado), pero si 
aún no recogen la basura en las colonias de 
la periferia de la ciudad o en la zona rural, 
tengan por seguro, que en el transcurso de 
estos días ya se estará levantando toda 
la porquería que nos dejaron”.
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INFONAVIT va en ayuda de 
los morosos: Karina España

* Realizan convenios para sacar de cartera vencida a más de mil 
200 trabajadores que por diversas circunstancias no han podido 

pagar sus créditos de vivienda.

5

Por: MARIO LUNA

La delegada del INFONAVIT 
en la entidad, Karina García 
España, informó que la cartera 
vencida que se tiene es de 
mil 200 trabajadores que han 
incumplido con el pago de 
sus créditos, pero aun así, 
el instituto va en su apoyo y 
rescate.

Dijo que pese a que se 
tiene esa cartera vencida, en Nayarit, los 
trabajadores son cumplidores, ya que de 
acuerdo a las estadísticas a nivel nacional, 
nuestro estado está por debajo de la media 
nacional en cuestión de deudores.

El índice de cartera vencida en Nayarit, 
es de 4.8, mientras que en el país la media 
nacional es del 5.9 por ciento, lo que nos 
ubica en un segundo lugar de los estados en 
que sus trabajadores cumplen con el pago 
de sus créditos.

Las mil 200 cuentas que se tienen en 

cartera vencida, INFONAVIT, 
tiene la responsabilidad de 
sacarlas adelante en beneficio 
de los propios trabajadores, 
para ayudarlos a solventar sus 
rezagos que tengan.

Es por lo que en este pasado 
fin de semana, mencionó la 
delegada del INFONAVIT, 
Karina García España, se 
realizó un programa de apoyos 
y beneficios en Plaza Cigarrera 

en esta ciudad, la cual se desarrolló de las 
10 de la mañana a las 5 se la tarde.

Esta jornada, se refirió a otorgar más 
de 4 mil apoyos en convenios, para todas 
las personas que tengan cualquier tipo de 
rezago, para regularizar sus créditos y darles 
la oportunidad de que sean beneficiados con 
un programa denominado "una solución a 
su medida".

Este programa consiste, detalló la 
funcionaria, en impulsar la generación de 

Por: Martín García 
Bañuelos.

San Blas, Nayarit.- Hilario 
(Layín) Ramírez Villanueva, 
Presidente Municipal de San 
Blas, buscará proyectar en 
su trienio al municipio no 
sólo a nivel nacional, sino 
que también en el plano 
internacional, para ello cuenta 
con el respaldo del pueblo, 
y es que dijo, que cuenta 
también con la confianza 
del gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, y del 
Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, con 
quienes trabajará haciendo 
equipo, para sacar adelante 

al municipio de lo atrasado 
en que se encuentra.

Ya en entrevista el popular 
alcalde, agradece por 
este medio el apoyo de su 
gente, porque nuevamente 
depositaron su confianza en 
él, comprometiéndose a ser 
el mejor presidente municipal 
de la historia de San Blas, 
por lo que le echará los 
kilos para quedarse en el 
corazón de todos y tratará 
con hechos llegar a ser el 
mejor alcalde de la entidad.

Asimismo, Hilario Ramírez  
Villanueva, señaló, que 
en su administración los 
“aviadores” no tendrán 

cabida, y que sólo existirá 
la gente de trabajo que se 
requiere para alcanzar el 
reto de transformar San 
Blas, “esos personajes que 
cobran sin hacer nada, son 
los que tienen hundido al 
municipio, pero eso ya se 
les acabó”, dijo en un tono 
enérgico.

En cuestión de seguridad 
pública, trabajará de acuerdo 
con las estrategias de la 
Fiscalía General del Estado, 
con El Mando Único, que 
encabeza el l icenciado 
Edgar Veytia, para seguir 
resguardando la seguridad 
y la integridad de todos los 

sanblasenses, ya que de esta 
manera la dependencia en 
general, ha sabido combatir 
a la delincuencia organizada, 
y a través de ello, Nayarit 
es uno de los estado más 
seguros del país, “por lo que 
nuestras familias pueden 
salir a la calle con más 
confianza”.

Por último, “el amigo 
Layín”, indicó, que en sus 
proyectos inmediatos de 

trabajo, primeramente se 
enfocará en apoyar a los 
campesinos, pescadores, 
personas de la tercera edad, 
madres solteras, y a todos 
los sectores productivos 
de la población, salud y 
educación, que es lo más 
primordial para nuestro 
municipio, recordándole a las 
personas que agarraron una 
pluma, que al presentarla, 
se les otorgará una Tablet 
nuevecita.  

Fuera aviadores de San Blas: Layín
*En nuestro trienio buscaremos proyectar  San Blas en el plano 

internacional, dijo el alcalde
*También daremos prioridad al Mando Único de la Fiscalía General.

los créditos, apoya a los trabajadores que 
sienten que sus mensualidades son muy 
altas y que están interesados en disminuirlas, 
para poder así cumplir con sus pagos, ya 
que quizás cuando ejercieron su crédito 

su salario era alto y hoy es más bajo, por 
lo que pensando en su beneficio, es por lo 
que el instituto, está impulsando y ejerciendo 
esta serie de apoyos y beneficios, concluyó 
diciendo Karina García España. 
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Gobierno de la Gente anuncia pronta 
inauguración de avenida Egipto

Política6

Margarita Flores reafirma su 
respaldo hacía las familias nayaritas

El Gobierno de la Gente 
continúa con la transformación 
de las avenidas primarias de 
Tepic, por lo que el Secretario 
de Obras Públicas del Estado, 
Ignacio Ávila Ruiz informó que 
la avenida Egipto presenta un 
avance físico actual de 90 por 
ciento, en dicha obra de destinaron 
recursos superiores a los 18 
millones de pesos. 

 “Hemos tenido gran aceptación 
entre los beneficiados de grandes 
obras como la avenida Egipto, 
que  conecta la avenida Rey 
Nayar con avenida Insurgentes 
en Los Fresnos, los vecinos han 
sido por demás cooperativos y 
sobre todo pacientes a los trabajos 
que se realizan. Es importante 
resaltar que la aceptación de la 
ciudadanía nos permite eficientar 
la obra, la muestra está en que 
la mayoría de las grandes obras 
son realizadas en menor tiempo 
de lo estimado o de lo que 
en anteriores administraciones 

se acostumbraba”, declaró el 
funcionario estatal.

Por su parte, la señora María 
Cristina, vecina de la avenida por 
más de 15 años,  se dijo contenta 
por la gran transformación que hoy 
ve en su calle, “es impresionante 
ver cómo transforman la calle, 

me tocó ver el proceso y aunque 
uno desconoce lo que se necesita 
para construir algo así, es 
sorprendente lo que han logrado. 

A todos nos da gusto, es una 
ruta alterna muy usada, y sé 
que hasta en  el valor de nuestra 
propiedad nos beneficia, eso es 
lo que realmente agradecemos 
a Roberto Sandoval, espero 
venga pronto para inaugurarla 
para poderle dar las gracias en 
persona”.

Es de mencionar que se ultiman 
detalles en la construcción de 
guarniciones y señalización, 
entre otros terminados. 

La Senadora de la República, 
Margarita Flores Sánchez 
reafirma su respaldo hacía las 
familias nayaritas, a quienes 
escucha y apoya en sus 
necesidades más apremiantes.

Así quedó de manifiesto en 
la gira de trabajo que realizó 
por Compostela, San Blas 
y Santa María del Oro en 
donde se reunió con ejidatarios, 
campesinos y pescadores, así 
como representantes del sector 
hotelero.

“Mi compromiso es ser 

la portavoz de todas las 
necesidades de mujeres y 
hombres”, dijo Margarita Flores 
al escuchar de primera mano 
las necesidades de cada uno 
de los nayaritas reunidos.

M u e s t r a  d e l  a p o y o 
incondicional de la Senadora 
por Nayarit, aseguró que 
continuarán las jornadas médicas 
y entrega de lentes, así como los 
medicamentos gratuitos a quien 
los necesite, “para tener éxito 
en cada una de sus actividades, 
lo primero es estar saludables, 

por esta razón mi preocupación 
de que ustedes y sus familias 
gocen de buena salud”, indicó 
Margarita Flores. 

Continuando con la gira 
de trabajo, en 
Tepic, Margarita 
Flores participó 
en la reunión 
con el sector 
agroalimentario 
que encabezó 
el Gobernador 
R o b e r t o 
Sandoval ,  en 
donde con la 
asistencia del 
director en Jefe 
de la Agencia 
de Servicios a la 
Comercialización 
y  Desa r ro l l o 
de Marcados 
Agropecuarios 

(ASERCA) Baltazar Hinojosa 
Ochoa.

“Es tiempo de cuidar, apoyar e 
impulsar a las familias nayaritas”, 
indicó Margarita Flores al mismo 

tiempo que señaló que llevará 
al Senado de la República las 
necesidades que le fueron 
expuestas para lograr darles 
solución.

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, informó que su gobierno, 
continuará rescatando las vialidades 
de la ciudad de Tepic, por lo que 
el programa de bacheo que se ha 
implementado, será permanente, 
prueba de ello son las obras que 
están por entregarse a la ciudadanía 
como es la calle Egipto, avenida 
Victoria y la misma Revolución Social.

Dijo que es una prioridad para su 
gobierno el arreglar las diferentes 
calles de la ciudad, como parte de 
las obras de rescate de la capital, 
por ello se invita a la población a 
hacer uso de la denuncia ciudadana, 
ante la Secretaría de Obras Públicas 
del Estado, para conocer sobre los 
baches, por ello en estos momentos 
se trabaja en el bacheo de las 
avenidas Insurgentes, Colosio, P. 
Sánchez.

Asimismo, aparte de estas 

vialidades que se están bacheando, 
otras que ya están por ser entregadas, 
existen otras que ya fueron abiertas a 
la vialidad, con ello queda manifiesto 
que el Gobierno de la Gente 
responde y cumple a la ciudadanía 
con hechos, con obras y no con 
palabras, concluyó diciendo Roberto 
Sandoval Castañeda, gobernador 
del estado. 

Gobierno de la Gente al 
rescate de las vialidades de 

Tepic: Roberto Sandoval
*Continuará trabajando por el desarrollo 

de Tepic y el bienestar de su gente.
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Productores y comercializadores de frijol 
reciben 105 millones: Roberto Sandoval 

Política

* Elementos del Cuerpo 
Élite de Seguridad fueron 

reconocidos en el tradicional 
desfile de rompimiento, al 
lado de otras instituciones 

oficiales.
* Los ahuacatlenses 

aplaudieron el paso del 
contingente de la Policía 
Nayarit, la noche de este 
sábado en este municipio 

ubicado al sur de la entidad.

Por instrucciones del Gobierno de la Gente…
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Resguarda Policía Nayarit tranquilidad de 
miles de familias en la Feria de Ahuacatlán

 Gracias al subsidio gestionado 
por el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
3 mil 500 productores nayaritas 
de frijol se ven beneficiados 
ya con el pago de 2 mil pesos 
por tonelada, recursos que se 
lograron mediante la Agencia de 
Servicios a la Comercialización 
y Desarrollo de Mercados 
Agropecuarios (ASERCA).

El mandatario nayarita 

informó que ASERCA es un 
instrumento de incentivos al 
proceso comercial del frijol 
negro, jamapa, pinto y claro; 
y durante el ciclo 2013-2014 
se otorga un apoyo directo de 
2 pesos por kilógramo a los 
productores que entregaron 
y facturaron su grano en los 
centros habilitados y registrados 
en ASERCA.

Son un total de 105 millones 

de pesos destinados en apoyo 
a la comercialización del 
frijol nayarita, -60 millones 
de pesos a los productores 
y 45 millones de pesos a 
comercializadores-, será hasta 
el día 20 de octubre cuando 
culmine la entrega de incentivos 
económicos directamente a las 
cuentas de los beneficiados, 
este mecanismo es utilizado 
únicamente en Nayarit.

Al respecto el Gobernador 
de la Gente se mostró contento 
con el apoyo a los frijoleros 
nayaritas, “Yo les agradezco 
mucho su tiempo, les agradezco 
mucho su esfuerzo y que hoy 
este con nosotros nuestro amigo 
Baltazar Hinojosa y gracias 
por todo lo que van hacer por 
Nayarit desde ahorita se los 

agradezco, nosotros lo único 
que queremos es contribuir con 
que al campo le cambiemos 
el chip, el chip de hacer lo 
mismo esperando resultados 
diferentes”. 

El mandatario nayarita 
aseguró  que  se  t iene 
programada una visita al 
municipio de Tecuala para 
dar a conocer los mecanismos 
de la agricultura por contrato y 
asegurar, así, la venta de los 
productos del campo, además 
se capacitará a los productores 
de maíz y mango.

Al respecto el titular de 
ASERCA, Baltazar Hinojosa 
declaró: “A la fecha, ASERCA 
ha iniciado el pago de los 
incentivos a la cultura de 

calidad, un apoyo directo de dos 
pesos por kilógramo vendido, 
me refiero al frijol canalizado, 
recursos en este mes de 
septiembre de 12 millones 
200 mil pesos en beneficio de 
los primeros 512 productores 
de frijol de 2 mil 500 que se 
van a beneficiar, les quiero 
decir frente al Gobernador 
nosotros a más tardar el día 
20 de octubre debemos de 
culminar la entrega a todos 
los productores de frijol que 
beneficiaron su grano”.

El pago por tonelada para 
los comercializadores será 
mil 500 pesos por tonelada 
para su almacenamiento, son 
un total de 12 organizaciones 
de comercializadores de frijol 
las que estarán participando.

Por indicaciones del Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda, la 
Policía Nayarit resguardará la tranquilidad 
de miles de familias que acuden a la 
Feria de Ahuacatlán edición 2014, misma 
que tuvo su marco inaugural este fin 
de semana.

En este contexto, la Policía Nayarit 
participó en el tradicional desfile de 
rompimiento, que dio inicio en la entrada 
de la cabecera municipal y concluyó a 
un costado de la alcaldía donde miles 
de familias aplaudieron el paso del 
contingente a bordo de vehículos tácticos.

Durante el desfile lleno de alegría, 
color y tradición, elementos del Cuerpo 
Élite de Seguridad saludaron a familias 
completas que se dieron cita en este 
municipio para participar en esta feria 
que concluirá el próximo 16 de octubre.

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo que 
“para el Gobierno de la Gente es un 
privilegio servir y resguardar la tranquilidad 
del pueblo de Ahuacatlán, que año con 
año celebra estas fiestas que unen a 
familias completas de toda la región 
Sur del estado de Nayarit”.

Es de señalar que la presencia de la 
Policía Nayarit será de manera permanente 
en esta región del estado que a partir de 
estas fechas registra un importante aforo 
de paisanos de este y otros municipios 
del sur del estado, quienes hoy ven 
condiciones de seguridad para venir a 
visitar a sus familias.
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•	 Se	estarán	recibiendo	víveres	no	perecederos	los	días	del	19	al	30	de	septiembre	en	
12	centros	de	acopio	instalados	en	clínicas	y	hospitales

Convoca IMSS Nayarit a apoyar a damnificados 
de Odile en alguno de sus 12 centros de acopio

La delegación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, participa 
en las acciones de apoyo a los 
damnificados por los fenómenos 
metereológicos de los diferentes 
estados del norte de la República 
con la instalación de 12 centros 
de acopio para recibir víveres 
no perecederos en distintos 
hospitales, unidades médicas y 
sedes administrativas del estado.

Con un llamado a la solidaridad 
con los compañeros del Instituto 
que fueron afectados por el 
Huracán “Odile”, el encargado 
del despacho de la delegación 
del IMSS en la entidad, Jorge 
Humberto Becerra Cortés convocó 
a la comunidad de trabajadores de 
la delegación Nayarit a sumarse 
a las acciones de apoyo con la 
donación de víveres.

Becerra Cortés hizo un llamado 
a  la unidad en estos momentos 
en que nuestros compañeros son 
afectados en distintos estados, 
ya que la difícil situación en que 
se encuentran los compañeros, 
requieren de la ayuda generosa 
de todos, ya que  han perdido 
sus pertenecías y dependen 
de nuestra solidaridad para 
superar esta contingencia en 
forma rápida.

El funcionario destacó la 
importancia de que contribuyamos 

El regidor del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
René  Alonso Herrera, afirma 
que su juventud no será ningún 
obstáculo para poder realizar un 
buen papel en el ayuntamiento de 
Tepic, pues ha trabajado en varias 
aéreas de su partido y conoce 
la problemática del caos que 
prevalece en la capital Nayarita.

También ha tenido la oportunidad 
de laborar como secretario técnico 
de una fundación,  congresos 
estudiantiles, por solo mencionar 
algunos “no me siento en 
desventaja, al contrario este 
cabildo que se caracteriza por 
juventud y experiencia  sin duda 

podrán poner toda su  capacidad, y cualidades en beneficio de los 

La juventud no es obstáculo para trabajar en 
beneficio de los Tepicenses: Alonso Herrera.

ciudadanos”.
Esta administración que encabeza 

el alcalde Leopoldo Domínguez,  
junto con los regidores tienen un 
gran reto y responsabilidad, y es 
un hecho que se les cumplirá a 
los Tepicenses.

Resaltó el joven funcionario, 
que sus oficinas serán de puertas 
abiertas para todas las personas 
sin ver colores, ni religión, además 
continuará saliendo a la calle en 
la lucha social, con su doctrina 
que lo caracteriza, respaldando 
en todo momento a los jóvenes.

Asimismo Alonso Herrera dijo, 
que más que funcionario será un 
amigo de los Tepicenses, y si se 
trabaja con mucho ánimo, interés 
y transparencia se podrán obtener 
buenos resultados, finalmente se 
debe llegar a servir, y es “nuestra 
obligación trabajar para el pueblo”.

de forma generosa en momentos 
de apremio y nos sumemos a un 
esfuerzo nacional, sin  olvidar 
que la fortaleza del Instituto 
está en su recurso humano, en 
sus trabajadores que siempre 
muestran su apoyo de manera 
muy participativa y desinteresada.

Explicó que para recaudar 
los víveres, se habilitaron 12 
centros de acopio que estarán 
recibiendo apoyos los días 
19 al 30 de septiembre. El 
primero se instalará en  la sede 
delegacional, el almacén, los 
hospitales HGZ No. 1 de Tepic,  
Acaponeta, Santiago, Las Varas 
y San Cayetano, las UMF 24, 
Mezcales, San José del Valle, 
la Unidad Médica de Atención 
Ambulatoria (UMAA) y el Hospital 
de Tuxpan.

Precisó que en estos centros 
de acopio se podrán entregar 
víveres no perecederos -excepto 
agua y ropa-, y que se privilegie 
la aportación de enlatados,  

paquetes al alto vacío de consumo 
inmediato que no requiera 
preparación, para facilitar su 
traslado. Además se podrá recibir 
artículos higiénicos como toallas 
sanitarias, pañales para bebés 
y adultos.

Así mismo, alimentos enlatados 
como atún, sardina, verduras o 
frijoles,  leche en polvo, alimentos 
para bebé, cloro, escobas, jergas, 
jabón en polvo, guantes y todo 
lo que se considere necesario y 
de utilidad para los damnificados 
que sufrieron esta contingencia 
climática. 

El titular de la delegación 
advirtió que los desastres 
naturales y los causados por 
el hombre, son eventos que 
no se pueden predecir con 
exactitud en tiempo y espacio, ni 
medir su intensidad y grado de 
repercusión. Por lo que estamos 
obligados a desarrollar sistemas 
de emergencia, principalmente 
medidas preventivas de auxilio 
y reconstrucción.
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Diputados validan conformar una comisión plural 
para resolver el problema de ejidatarios de Pantanal

9

•	 Representantes	populares	del	PRI,	PAN,	PRD,	PT,	PVEM	y	MC,	conforman	la	Comisión	
para dar seguimiento a este conflicto.

*Por unanimidad Tepic.- En el Congreso del 
Estado, los representantes 
populares nayaritas, en Sesión 
Pública Ordinaria aprobaron 
la propuesta de conformar 
la Comisión Plural que dará 
seguimiento a la problemática 
que enfrentan los ejidatarios de 
Pantanal, municipio de Xalisco.

Con la aprobación de este 
punto de acuerdo, la Comisión 
de Legisladores dará seguimiento 
a la problemática que enfrentan 
los ejidatarios de Pantanal y 
Aquiles Serdán derivado de la 
expropiación de sus tierras para 
la construcción del aeropuerto 
“Amado Nervo”de Tepic.

Esta Comisión de Legisladores, 
la integran la diputada local 
Ivideliza Reyes Hernández del 
Partido Acción Nacional; el 
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra del Partido Revolucionario 
Institucional; el legislador Miguel 
Pavel Jarero Velázquez del Partido 
de la Revolución Democrática; 
el diputado Jaime Cervantes 
Rivera del Partido del Trabajo; 
el representante popular Manuel 
Carbonell Ortega de Movimiento 
Ciudadano y el legislador Francisco 
Javier Jacobo Cambero del Partido 

Tras a un intenso operativo 
implementado por elementos 
la Policía Nayarit a bordo del 
helicóptero “Apache”, fue posible el 
rescate de José González Bravo, 
uno de los dos pescadores que 
naufragaron en aguas de San Blas 
la madrugada de este sábado.

En su espacio de Facebook el 

Gobernador reconoció el trabajo del 
cuerpo élite de seguridad en Nayarit, 
“Mi reconocimiento a la policía 
Nayarit y a quienes han intervenido 
en la localización de los pescadores 
que naufragaron la madrugada 
de ayer en altamar, me da gusto 
saber que gracias a la utilización 
del "Apache" encontraron a uno de 
ellos, de nombre José González, 

que está siendo 
atendido por 
personal de 
Salud. Y con 
optimismo, por 
cielo, mar y 
tierra, continúa 
una intensa 
búsqueda de 
su compañero”.

E l 
Gobernador de 
la Gente, giró 
instrucciones 

para  que e l 
“Apache” sea 
u t i l i z a d o  e n 
e m e r g e n c i a s 
para el traslado 
y búsqueda de 
personas; por lo 
que el helicóptero 
c o n t i n ú a 
r e c o r r i e n d o 
a l t a m a r  e n 
búsqueda del 
otro pescador. 

Política

El “Apache” rescata a pescadores en San Blas

Verde Ecologista de México.

Con la  au to r i zac ión  de 
este acuerdo institucional, se 
atenderá el asunto con la mayor 
responsabilidad institucional, 
teniendo como obligación informar 
a la Comisión de Gobierno de esta 
Trigésima Primera Legislatura  y 
a la Asambleael resultado y los 
avances de las gestiones que 
se realicen.

Es de mencionarse que se tiene 
varios años con el problema de los 
afectados de la expropiación de 
tierras a ejidatarios de Pantanal 
y Aquiles Serdán, razón por 
la que la Comisión Plural que 
autorizó la Trigésima Primera 
Legislatura dará seguimiento 
puntual para que este conflicto 
llegue a buenos términos entre las 
partes afectadas y sus familias.
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Con una serie de simulacros, 

En remembranza del terremoto 
que sacudió a la Ciudad de 
México el 19 de septiembre de 
1985 la Delegación del ISSSTE 
realizó una serie de simulacros 
de evacuación por sismo en los 
principales centros de trabajo 
del estado. 

Las acciones de prevención se 
realizaron durante una semana 
tanto en unidades médicas 
como administrativas a efecto 
de reforzar la capacitación en 
la materia  y agilizar el tiempo 
de respuesta ante situaciones 
de emergencia de trabajadores 
y derechohabientes. 

De acuerdo al responsable 
de Protección Civil del ISSSTE 

Spencer Orgeul Bonilla Marín 
los simulacros se realizaron 
con la hipótesis de un sismo 
de 8.0 grados en la escala de 
Richter, logrando la evacuación 

de 841 personas en seis 
simulacros con tiempos 
de respuesta favorables 
en cada caso. 

La Estancia Infantil 
No. 72 fue el inmueble 
con el mayor número de 
participantes al evacuar 
a 229 personas entre 

niños, trabajadores y civiles, 
seguido por la Delegación Estatal 
cuyo edificio de seis pisos fue 
desalojado por 148 personas. 

L a s  u n i d a d e s 
m é d i c a s  c o n 
mayor afluencia de 
derechohabientes 
también participaron 
en  e l  e j e r c i c i o 
preventivo evacuando 
en Tepic 96 personas 
del hospital Dr. Aquiles 
Calles y 127 de la 
clínica Dr. Joaquín 
Cánovas, mientras 
que en el norte del 
estado 119 personas 
desalojaron la clínica 
de medicina familiar 
de Acaponeta. 

Bonil la Marín agradeció 
el esfuerzo de todos los 
participantes, especialmente 
de quienes integran las Brigadas 
de Protección Civil en los centros 
de trabajo. Destacó además la 
presencia y evaluación de la 
Dirección Estatal de Protección 
Civil, organismo que de manera 
permanente orienta y supervisa 
la seguridad de las unidades 

médicas y administrativas. 

Cabe mencionar que la 
Estancia Infantil No. 70 fue 
meritoria de una felicitación por 
parte del jefe del Departamento 
de Enlace Vigilancia e Inspección 
Mario Vázquez Montes de Oca, 
quien reconoció el desarrollo 
integral del operativo realizado 
precisamente el 19 de septiembre 
con el que la dependencia 
finalizó las acciones en materia 
de seguridad. 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda brinda mayor y mejor atención 
a las demandas impostergables que 
plantea la población más necesitada de 
El Nayar, por lo que participa activamente 
en coordinación con el Gobierno de la 
República en la Cruzada Nacional Contra 
el Hambre”, así lo manifestó en entrevista 
el director del IPROVINAY, Juan Jorge 
Santiago Ortega.

Abundó el funcionario estatal, que con 
una inversión aproximada a los 6 millones 

de pesos el Gobierno de la Gente y la 
SEDESOL, llevan a cabo la construcción 
en su modalidad de Piso Firme, 1084 
acciones a favor de las familias nayaritas 
que habitan la zona serrana del estado.

“En 81 localidades del municipio de El 
Nayar, serán construidos aproximadamente 
28 mil 575 metros cuadrados de Piso Firme, 
a favor de más de un millar de familias, 
quienes mejorarán las condiciones de 
sus viviendas, por fin el Gobierno de la 
Gente hará justicia social a las familias 
que menos tienen”. 

Recientemente estuvimos por esa zona 
serrana, dijo el entrevistado, y pudimos 
constatar los cambios que están sufriendo 
los habitantes de esas comunidades, por 
lo que nos dijeron, que por mi conducto 

le agradeciera al señor gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, todo lo 

que ha hecho por la población indígena 
en lo que va de su administración.

Brindan mayor atención a El Nayar en la 
Cruzada contra el Hambre: Jorge Santiago

Refuerza el ISSSTE la 
capacitación en Protección Civil. 

QUE EL FURHER  ERA 
VEGETARIANO, SEGÚN CATADORA 

DE HITLER.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
En ese pasado ignoto
ahora podemos saber
que Hitler, a más de joto,
algo más tenía que ser.
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EL ALCALDE DADIVOSO
 “Visitar San Blas es 

transportarse a otro tiempo, 
a otro ritmo en el que 
hasta las actividades más 
sencillas como pasear por 
las calles o beber un café 
adquieren otra dimensión; 
da la sensación de que se 
disfrutan más. Y en este 
puerto el tiempo es otro, 
aquí parece que se detiene un poco, con 
sus haciendas, sus edificios históricos 
y sus calles que son recorridas por sus 
habitantes en bicicletas que adaptan de 
los modos más curioso. Esto sin dejar 
de lado el maravilloso entorno natural 
que rodea a San Blas: los canales 
navegables rodeados de mangles, las 
pequeñas islas, y la visita anual de más 
de 300 aves migratorias, que hacen de 
éste un destino obligado e inolvidable”; 
así describe la propaganda turística del 
gobierno de Nayarit, a San Blas.

Pero, en los  últimos meses, hay 
quien le ha dado otro tipo de publicidad:

 “Me han criticado mucho, mis amigos 
del otro lado, mis amigos los de enfrente, 
me han criticado mucho que a mí me 
gusta el dinero, ¿a quién no le gusta? A 
mí me gusta  el dinero como a ustedes y 
como a ellos,  y como a todos, pero me 
gusta mucho trabajar, ¿Que le robé a la 
presidencia?, si le robé, si le robé, si le 
robé, poquito porque está bien pobre, 
poquito, le di una rasuradita, nomás una 
rasuradita, pero lo que con esta mano 
le robaba, con esta mano se lo daba a 
los pobres compañeros...” 

“Han dicho que robé mucho dinero. 
Sí robé, pero poquito, porque no había 
dinero. Han dicho mis adversarios que 
me robé 120 o 150 millones de pesos. 
Ustedes lo saben compañeros, las 
presidencias están bien pobres, no 
hay dinero. Ojalá hubieran estado los 
150 millones, a ver si no me los llevo, 
los cabrones; esos mismos los hubiera 
hecho de pura obra pública.”

Las anteriores palabras fueron 
expresadas por Hilario Ramírez 
Villanueva, mejor conocido como “Layin”, 
durante un mitin proselitista, el pasado 
mes de junio, cuando era candidato 
independiente, a la presidencia municipal 

de San Blas, en el Estado de Nayarit.
También a Layín le gusta festejar su 

cumpleaños “echando la casa por la 
ventana” esto fue lo que expresó hace 
unas semanas:

“El 22 de febrero, están invitados todos 
mis amigos, y también mis enemigos, 
de todo el Estado, de toda la república, 
viene la banda El Recodo, para que 
vayan a disfrutar de una bonita fiesta, 
porque ustedes saben que su amigo el 
Layín atiende bien”

Ahora, por segunda ocasión Layín, 
vuelve a ocupar la silla presidencial de 
su natal San Blas, luego de una serie 
críticas por haber mencionado que había 
robado “poquito”.

El “alcalde dadivoso”, como, hoy por 
hoy, algunos medios de comunicación lo 
llaman, nuevamente vuelve a sorprender, 
al llegar a su toma de protesta como 
presidente municipal de San Blas, el 
pasado 17 de septiembre,  montado en 
un burro pinto, realizando el recorrido 
encima del animal desde El Conchal 
hasta el edificio que alberga la alcaldía.

El haber entrado en un burro a 
la presidencia municipal, generó 
nuevamente una serie de críticas, por 
considerar esto como una especie de, 
tratar de imitar a Jesús, en su entrada 
triunfal en Jerusalén, como el Mesías, 
mientras la gente cantaba ¡Hosana! 

Más, hay quien escribe: “Los asnos 
(de preferencia blancos) eran usados 
por personas de alto rango: "Vosotros 
los que cabalgáis en asnas blancas, 
los que presidís en juicio, y vosotros 
los que viajáis, hablad" (Jue. 5:10). 
Estos asnos se usan hoy en muchos 
lugares en el Oriente por gente de alta 
posición social."

Definitivamente, este personaje de 
Layín, el “alcalde dadivoso” ha dado 
mucho de qué hablar y San Blas ahora 
es más conocido por Layin, el que dijo 
que robó nomás “poquito”.

No es que los maestros de antes 
fueran mejores, lo que pasa es que 
los padres de antes se preocupaban 
más por sus hijos y los “educaban” 
bien. 

Desde pequeños, “sus hijos tienen 
televisión, nintendos, wii, celulares, 
laptops, ipod, etc.”, que antes no 
tenían y que no son otra cosa 
que distractores. El cerebro de 
los muchachos de hoy en día está 
“seco”, de tanto tiempo que pasan 
enfrente del aparato televisivo y con 
la basura que a diario consumen en 
estos medios. 

No es que hayan sido mejores los 
maestros de antes, es que ustedes los 
padres de familia cada día son peor. 

Pero sin tratar de ofender a nadie, 
compartimos con ustedes algunas 
versiones que manejan los padres de 
familia en contra de los maestros y la 
respuesta que los buenos maestros 
de la actualidad, que hay muchísimos, 
contestan a estos. 

1.- “La educación está por los 
suelos”. De acuerdo, ¿pero qué me 
dice de la economía, la política, la 
industria, la integración familiar y 
los valores? 

2.- ¡El maestro maltrata a sus 
alumnos! El maestro, aunque usted 
no lo crea ama a sus alumnos. ¿Usted 
ha criado a sus hijos con valores 
o los ha convertido en groseros y 
pedantes?

3.- ¡Es un ladrón! El aspecto 
financiero de las escuelas no lo 
manejan los maestros. Desde este 
ciclo escolar ya son manejados por 
el “CONSEJO DE PARTICIPACIÓN 
SOCIAL” y antes, la sociedad de 
padres de familia. Si se le comprueba 
a un maestro que hurtó algo, ¡que lo 
metan a la cárcel!

4.- Le tienen “mala idea” a mi hijo. 

¿”Mala idea” es tratar de corregirlos y 
buscar que en el futuro sean hombres 
de bien? 

5.- ¡Siempre encarga tarea! “Acaso, 
estimado padre de familia, la tarea 
le resta a sus hijos tiempo para ver 
telenovelas y programas cómicos 
idiotas, o para frecuentar amistades 
indeseables en la colonia donde 
usted vive”.

6.- ¡Nunca deja tarea! “Si el alumno 
no tiene tarea, ¿aprovecha usted el 
tiempo para platicar con él o enseñarles 
cosas útiles en su hogar? 

7.- ¡Mi hijo les tiene miedo! “Si su hijo 
es temeroso o inseguro, reconsidere 
su actitud de padre. ¡Dele confianza 
y déjelo volar con sus propias alas!

8.- ¡En “el otro lado” la educación 
está mejor”! “En “el otro lado” o hay 
escuelas con 60 y hasta 80 estudiantes. 
No hay escuelas semi-construidas, 
todas cuentan con aire acondicionado 
y calefacción. 

Además, ¿cómo se atreven a 
comparar la educación de México con 
la de Suecia o Japón si la diferencia 
de infraestructura es abismal.

9.- ¡La escuela está muy sucia! 
“¿Se imagina cuánta basura pueden 
generar 600 personas al día que no 
tienen arraigado el concepto familiar 
de aseo?

10.- ¡Me lo reprobó! “El maestro 
no reprueba, el alumno se reprueba 
solo. ¿Su hijo atendió la clase y 
estudió lo suficiente? 

Y mucho más, pero el espacio es 
insuficiente. Así que antes de criticar 
a un maestro, pregúntese si usted 
está haciendo su parte como padre 
de familia. 

Mi correo: guillotinakora@
yahoo.com.mx

“LOS MAESTROS DE ANTES 
ERAN MEJORES”

La Guillotina
Por: Lic. Javier Durán

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso
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Tropieza la tribu, frente al colero

PARA EMPEZAR. . . . .EN EL 
NAYARIT DE LO INSÓLITO Y DE LO 
DESCONOCIDO, NOS ENCONTRAMOS 
A UNA BICAMPEONA NACIONAL DE 
MUAY THAY, SE LLAMA  YANET 
LOMELÍ LÓPEZ y  es de ésta  Ciudad 
Capital como es Tepic..... . . . .LA 
GUERRERA NAYARITA PERTENECE 
AL GIMNASIO-ESCUELA “ALCES 
RODEO” de ésta Ciudad, sólo tiene 
dos años participando en competencias 
Nacionales e Internacionales y ya ostenta 
el Cinturón de Campeona Nacional en 
la Especialidad, obtenidos en los años 
2013 y ahora en el 2014......PUES BIEN, 
YANET LOMELÍ LÓPEZ viajó a la Ciudad 
de México para defender, tal y como 
ocurrió,  el pasado 21 de Septiembre, 
su cinturón de Campeona Nacional en  
el Festival de Artes Marciales  que fue 
denominado “Torneo de las Estrellas 
111” y que formó parte de los festejos 
conmemorativos del  50 Aniversario del 
Deportivo Xochimilco, cuna de grandes 
exponentes del deporte mexicano, 
tanto en las artes marciales como 
en el boxeo profesional.......COMO 
REFERENCIA DEL MUAY THAI, 
LES PODRÍAMOS DECIR que en la 
mayoría de los estilos de artes marciales, los 
codazos y los rodillazos están prohibidos, 
pero en las artes marciales de Asia del Sur-
Oeste, éstas técnicas son esenciales, ah¡¡¡ 
los cabezazos no están permitidos en este 
deporte que data desde 1930 allá en Tailandia 
y que en otros lugares del orbe también se le 
conoce como NAK MUAY..........EL EVENTO 
ANTES REFERIDO, FUÉ ORGANIZADO POR 
EL LIC. OSCAR FISHER, DIRECTOR DEL 
CONSEJO NACIONAL DE KICK BOXING y que 
es avalado por la Liga Nacional de la WBC y 
por la WKC en donde Yanet Lomelí López es 
ampliamente reconocida y temida por los propios 
competidores.......EN EL FESTIVAL DE ARTES 
MARCIALES DENOMINADO “TORNEO DE 
LAS ESTRELLAS 111” participaron 1 mil  600 
competidores de todo el País y en representación 
del Estado viajaron 5 deportistas (3 mujeres y 
2 hombres) que  contendieron en dicho torneo 
con bastante éxito......ALLÍ EN EL DEPORTIVO 
XOCHIMILCO,  las competencias se basaron 
en las categorías Juvenil, Infantil y Adultos 
dentro de los niveles de Novatos, Intermedios y 
Avanzados, incluso hubo niveles de clasificados, 
pues 500 participantes que tienen o han tenido 
Cinturones Emblemáticos se enfrentaron entre 
sí y, en otro grupo, estuvieron 500 deportistas 
que cuentan con medallas de lujo y que son 
fuertes aspirantes a la obtención, en lo futuro, 
de un Cinturón de Campeones.......EN EL 
FESTIVAL DE ARTES MARCIALES “TORNEO 
DE LAS ESTRELLAS 111” conmemorativo al 
50 Aniversario del Deportivo Xochimilco, las 
competencias versaron en diferentes estilos 

como son Muay Thai, el kick Boxing, el Full 
Contac, el Karate, el kung Fu, el Lima Lama 
y el Boxeo........DEBEMOS DESTACAR QUE 
YANET LOMELÍ LÓPEZ es la Primera Mujer 
Nayarita en obtener, en dos ocasiones,  el 
cinturón de Campeona Nacional de Muay Thai 
y que el 21 de Septiembre lo defendió con 
orgullo y con satisfacción, pues se  preparó 
a conciencia para estar en el evento con lo 
máximo de su capacidad y experiencia, como 
así fue y que obtuvo el éxito  poniendo en alto 
el nombre de Nayarit y, tanto ella como nuestra 
Entidad, se conservan en el pódium de los 
triunfadores.......ASI MISMO, TAMBIÉN NOS 
LLENA DE SATISFACCIÓN QUE EN DIVERSOS 
DEPORTES NAYARIT TIENE PRESENCIA EN EL 
PÓDIUM DE TRIUNFADORES, así encontramos 
que tenemos prospectos para participar, con 
el equipo mexicano, en el  Campeonato Para 
Panamericano a verificarse en Toronto, Canadá 
en el año del 2015 y tenemos a dos grandes 
deportistas  que son triunfadores en eventos 
Regionales y Nacionales siendo ellos Fernanda 
Hidalgo Mú, una “tritona” que ha causado 
sensación en el deporte de la Natación en su 
especialidad de Discapacidad Motora; al igual 
que otros grandes deportistas como Hisao 
Ruíz Lima, Ismael Mata Rangel y Giovanni 
Tejeda González.......LOS DEPORTISTAS CON 
DISCAPACIDADES  estarán en el selectivo a 
verificarse del 31 de Octubre al 7 de noviembre 
del año en curso en Cancún, Quintana Roo y el 
instructor de los deportistas Martín Godínez se 
encuentra bastante motivado por la preparación 
que están teniendo los jóvenes y con el cual se 
ilusionan tanto que ya hasta tienen las maletas 

Por Oscar Bueno 

Tepic Nayarit. Coras pierde el invicto 
ante dorados de Sinaloa, colero de la liga 
de ascenso MX, pero que siempre lucho 
y fue al frente buscando la portería del 
cuadro local.

El equipo sinaloense vino de atrás para 
vencer 2-1 a los coras, dentro de la jornada 
9 de la liga de ascenso mx.

El once de casa abrió el marcador al 
minuto 29 de juego, por conducto de Eder 
Pacheco, así se fueron al descanso.

En la segunda parte Dorados salió 
con a dar todo en busca del empate y 
mostrando mejores condiciones en la cancha 
con llegadas importantes y poniendo en 
aprietos al “Mochis” Arias, y fue al minuto 
67 cuando lograron el 1-1, tanto anotado 
por Humberto Osorio.

Todo parecía que así terminarían las cosas 
con un salomónico empate, sin embargo 
para sorpresa de los 3,756 aficionados 
presentes en la arena cora, cayó el 2-1 
para los visitantes, gol anotado por Luis 
Alberto Orozco al minuto 90, arbitraje de 
Uriel Olvera Ríos.

Este resultado deja a CORAS FC con 
20 puntos,  mientras que dorados alcanza 
9 unidades, para ubicarse en la onceava 
posición de la tabla general en la liga de 
ascenso.  

Arbitraje de Uriel Olvera Ríos.

En la jornada 10 coras visita a toros 
de Celaya, por su parte dorados recibe 

en casa a estudiantes Altamira.
Resultados completos de la jornada 9.

Irapuato 0- 1 Correcaminos, Atlético 
San Luis 4-1 Celaya, Alebrijes 1-1 Necaxa, 
Mérida 0-1 Zacatepec, Altamira 0-2 Lobos 
Buap, Atlante 1-1 Mineros, Coras FC 1-2 
Dorados.

 Así marchan los equipos en la liga 
de ascenso al jugarse la jornada 9.

CORAS  FC 20 puntos, Lobos Buap 
16 Mineros de Zacatecas 16, Altamira 16, 
Correcaminos 15, San Luis 14, Atlante 
13, Necaxa 13, Zacatepec siglo XXI 11, 
Alebrijes 10, Dorados 9, Irapuato 8, Mérida 
7, Celaya 6.

Jornada 10 viernes 26, sábado 27 y 
domingo 28 de septiembre.

Sábado  Lobos BUAP vs. Alebrijes de 
Oaxaca 17:00 horas. Estadio Universitario 
BUAP

Viernes  Mineros de Zacatecas vs. 
Atlético San Luis 19:30 horas. Estadio  
Francisco Villa

Viernes  Correcaminos UAT vs. CF Mérida 
20:30 horas. Estadio  Marte R. Gómez

Sábado Necaxa vs. Irapuato 16:00 
horas. Estadio Victoria

Sábado  Zacatepec 1948 vs. Atlante 
18:00 horas.  Estadio Agustín Coruco Díaz

Sábado  Celaya, F.C. vs. Coras Tepic 
20:00 horas. Estadio Miguel Alemán Valdés

Sábado  Dorados de Sinaloa vs. 
Estudiantes de Altamira 20:00 HC

19:00 HL horas. Estadio Banorte

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

listas para viajar con la Selección Mexicana a 
los Juegos a verificarse en el 2015 en Toronto, 
Canadá......ESTE ES EL NAYARIT DE HOY, 
EN DONDE EL GOBIERNO DE LA GENTE, 
CON ROBERTO SANDOVAL AL FRENTE, le 
está dando apoyo a los deportistas nayaritas 
y que, a través del INCUFID, han logrado 
traspasar las fronteras en donde se han traído 

resonantes triunfos, ojalá que se siga trabajando 
de la misma forma para recuperar los sitios de 
honor a los que hemos estado acostumbrados 
y que, con trabajo, entrega, organización y 
profesionalismo se podrá lograr....Y NOSOTROS 
FELICITAMOS A YANET LOMELÍ LÓPEZ 
POR SU BICAMPEONATO NACIONAL Y.....
VEREMOS Y DIREMOS.

Coras 1-2 Dorados
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La profesora, Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta del 
Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia, DIF-Nayarit, 
asegura que no tiene ninguna 
aspiración política personal, ni 
ahora ni después del sexenio 
constitucional que ejerce su 
esposo, Roberto Sandoval 
Castañeda, como Gobernador del 
Estado, muy a pesar de mantener 
una estructura política formidable como son los 
COPADES. “Ninguna, de ninguna manera, a 
mí lo que me interesa en este momento es que 
Roberto Sandoval, termine en estos tres años 
que vienen, muy bien, dando todo por Nayarit”, 
remarcó la titular de la asistencia social al ser 
entrevistada en exclusiva por Nayarit Ahora y al 
contestar la pregunta si como las otras primeras 
damas, si ella no tenía aspiraciones políticas.  
Elegante en el vestir y en el hablar, la señora, 
Ana Lilia López de Sandoval, considera que 
“nosotras necesitamos estar acompañando a 
nuestros esposos en lo familia y fortaleciendo 
su trabajo, manteniendo el equilibrio”, explicó 
esto después de asistir al acto de toma de 
protesta de la Señora, Alicia Monroy Lizola 
como presidente municipal de Compostela.  
“Yo creo que las esposas de los gobernadores 
no fueron votadas, el que fue votado fue el 
gobernador, y como tal tiene que seguir siendo, 
el respeto ante la parte política y yo seguiré 
trabajando por la parte social, que es lo que a 
mí me corresponde”, remarcó la primera dama 
de Nayarit, quien sencilla y con lenguaje claro 
accedió a darnos esta entrevista y contestar 
nuestras preguntas.  La presidenta del Sistema 
DIF—Nayarit—profesora, Ana Lilia López de 
Sandoval, dijo que gracias a dios por no tener 
una aspiración política personal y de los otros 
casos de las ex primeras damas, se mostró 
respetuosa al decir que tienen toda la libertad 
de decidir qué hacer, “pero en este caso en 
mi persona, me dedicaré a lo que Roberto me 
pidió, atender a nuestra familia, que así como 
entro queremos salir juntos y que atendamos 
a todas las familias nayaritas que son nuestra 
base social”, concluyó.

El 50 Por Ciento de los Municipios de 
Nayarit, son Vulnerables.

 Nayarit es a nivel nacional la sexta entidad 
con el mayor porcentaje de municipios vulnerables 
a los efectos del Cambio Climático, esto de 
acuerdo al Programa Especial de esta materia, 
que se integro para estudiar este fenómeno 
para los años 2014—2018 por parte del 
Gobierno Federal, informa el periodista en su 
muro  e facebook, Álvaro Alatorre García. En el 
documento se precisa que el 50 por ciento de 
los municipios de Nayarit, son vulnerables ante 

una contingencia climática y se 
explica que los de mayor riesgo 
se incluyen todos los costeros, 
Bahía de Banderas, Compostela, 
San Blas, Santiago Ixcuintla y 
Tecuala. Además de los Serranos 
que son Huajicori,  Del Nayar y 
La Yesca. Los Gobiernos Federal 
y Estatal deben estar alertas 
ante estos fenómenos ya que 
en estos municipios vulnerables 

de Nayarit, están asentadas 377 escuelas, 53 
unidades médicas y hospitales que pueden 
ser afectadas en caso de una contingencia.

Nayarit, Entidad con Mayores 
Pérdidas.

El Programa Especial de Cambio Climático 
2014-2018, ubica a Nayarit como una de las 
entidades que más pérdidas reportaron por 
efectos de ciclones tropicales en el periodo 
2010 a 2012, junto con Nuevo León, Veracruz y 
Quintan Roo.  Este grupo de estados registraron 
pérdidas que van desde 8 mil 212 millones a 
39 mil millones de pesos.

En particular, en cuanto a pérdidas por 
efecto de las lluvias, Nayarit se ubica entre 0 
y dos mil 298 millones de pesos. Nayarit está 
ubicado con alto grado de peligro por las ondas 
de calor, para los cual se tomó en cuenta el 
registro de las temperaturas máximas diarias 
en los últimos 30 años.

Se Exhibe, el Diputado del PRD, Pavel 
Jarero Velázquez, como un Ignorante del 

Proceso Legislativo.
Ignorancia o Protagonismo?, no sabemos 

qué es lo que presume el diputado del Partido 
de la Revolución Democrática, Pavel Jarero 
Velázquez, quien anoche en la doble sesión del 
Congreso del Estado, que preside, el legislador, 
Jorge Segura López, quiso el perredista incluir 
un punto adicional en el orden del día a la 
fuerza, entrando en un debate prematuro con el 
líder parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional. No se leía el orden del día todavía 
de la primera sesión y el diputado, Pavel 
Jarero, le quito la palabra al vicepresidente, 
al diputado azul, Ramón Cambero Pérez, 
diciendo que ayer había solicitado meter en el 
orden del día la integración de una Comisión 
Plural de Diputados Locales para entrarle a la 
solución del problema añejo de los ejidatarios 
de Pantanal que exigen la indemnización de 
tus tierras donde está el aeropuerto Amado 
Nervo. El Diputado y Presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado, diputado, 
Jorge Segura, tolerante y con disposición le dio 
cuantas veces quiso la palabra al diputado del 
PRD, Pavel Jarero al que le dio respuesta todas 
sus inquietudes. Esto hizo ver que el diputado 

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

perredista, no ha leído ni el Reglamento Interior 
y presumió que ignora incluso las atribuciones 
de la Comisión de Gobierno. De esta forma se 
puede interpretar dos cosas: La primera es que 
el diputado del PRD, Pavel Jarero Velázquez, 
está marginado por su grupo parlamentario 
al no comunicarle los acuerdos que se llegan 
al interior de la Comisión de Gobierno o que 
simplemente su ignorancia legislativa es total y 
lo fue a presumir, ya que toda iniciativa, acuerdo 
o decreto que ingresa, debe ser turnado a la 
Comisión Legislativa Correspondiente para 
que lleve su proceso.

Certeza.
El Gobernador del Estado, Roberto Sandoval 

Castañeda, en la mañana en una reunión 
regional con los productores de mango y ante 
la presencia del Director en Jefe de ASERCA, 
dio cátedra sobre los problemas del campo de 
Nayarit, puso a los productores y a la autoridad, 
incluido él—se hizo una autocritica—en su 
lugar. Se observa que el ejecutivo estatal, sabe 

perfectamente de la materia y ante ese enfado 
que ya se muestra de que cada año los mismos 
problemas y en los mismos tiempos, anunció 
la creación del CREA; Centro de Especialidad 
Agropecuaria, que tendrá 10 áreas importantes 
para apoyar a todos los sistemas productos 
de Nayarit y que ya no se siga sembrando 
solo por costumbre, sino que ahora sea por 
negocio. Sorprendió a propios y a extraños en 
la mañana el gobernador, Sandoval Castañeda, 
al abordar temas como los créditos que ahora 
son de solo el 7 por ciento anuales. Suerte a 
todos y decirles que en el evento estuvo en 
líder nacional de la CNC, el Senador de la 
República, Manuel Cota Jiménez, quien es 
muy amigo del Director de ASERCA, viene lo 
mejor para el campo de Nayarit. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y ya nos puedes leer en facebook como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política. Y 
en la página web www.nayaritahora.com 

 Para muchas personas parecieron años 
los dos meses que transcurrieron desde 
que el Lic. José Gómez Pérez obtuvo la 
victoria en las urnas hasta el pasado 17 de 
Septiembre cuando tomó protesta formal como 
presidente municipal de Bahía de Banderas, 
con este simbólico acto dio comienzo lo que 
el nuevo edil ha llamado la “transformación 
del municipio”, a ciencia cierta nadie puede 
asegurar el éxito de esta titánica labor que 
ha emprendido el presidente José Gómez, 
sin embargo viendo su trayectoria personal, 
tomando en cuenta lo visto desde el primer 
día de funciones, el apoyo irrestricto del 
gobernador Roberto Sandoval, el dedicado 
equipo de trabajo con el que se ha rodeado 
y el capaz cabildo que estará reforzando las 
decisiones que tome el ejecutivo municipal, 
alcanzar la transformación de Bahía parece 
algo seguro.

 Ante la presencia de los representantes 
de los tres poderes del estado, el Gobernador 
Roberto Sandoval por el Ejecutivo, el Diputado 
Jorge Segura por el Legislativo y el Magistrado 
Presidente, Pedro Antonio Enríquez por el 
judicial, de forma histórica, José Gómez 
Pérez, dio formal comienzo a un encargo 
ejecutivo que requerirá de toda su capacidad 
de gestión, administración y ejecución, en 
efecto el rezago en que desafortunadamente 
se encuentra el municipio es considerable, sin 
embargo las buenas noticias llegaron de viva 
voz del Gobernador del Estado, quien afirmó 
que respaldará al 100% la administración 
de José Gómez y los recursos no serán un 
problema si el presidente logra consolidar en 
el mismo esfuerzo a actores políticos, líderes 
de la comunidad y a la sociedad en general 
en esta misma dirección de transformación, 

lo que dicho sea de paso no debe ser una 
tarea demasiado compleja para el alcalde 
de Bahía quien desde siempre ha sido muy 
hábil en sumar voluntades y formar equipos 
de trabajo prodigiosos.

       Una Administración Municipal Honesta 
y Eficiente

•      Crecimiento y Desarrollo Económico
•      Seguridad para vivir y convivir en 

armonía
•      Servicios Públicos de Calidad y 

Sustentabilidad con Obras y sin Contaminación
•      Desarrollo Urbano con Igualdad de 

Oportunidades para Todos
Estos serán los ejes por donde transitará 

el ayuntamiento de Bahía de Banderas, una 
columna vertebral equilibrada que casualmente 
esta escalonada, una cosa llevará a la otra 
la honestidad y la eficiencia en el uso de 
recursos llevaran a más y mejores obras lo 
que a su vez creará crecimiento y desarrollo 
económico, si a esto añadimos un plan 
concreto de desarrollo urbano que permita 
facilitar la recuperación de la seguridad 
pública, tenemos una fórmula vencedora que 
fácilmente puede llevar a la transformación 
de Bahía de Banderas.

La Riviera Nayarit vio durante los últimos 
años un crecimiento exponencial de turistas, 
infraestructura carretera y hotelera, hoy con 
José Gómez ha llegado el tiempo de un 
fenómeno similar encaminado esta vez a 
quien hizo posible el primero de los logros, a 
la gente del municipio, gente trabajadora que 
merecía un gobierno de calidad, Enhorabuena 
al nuevo alcalde a quien le auguro muchos 
éxitos y enhorabuena a la gente que supo 
elegir con sabiduría su mejor opción, la 
transformación de Bahía ha comenzado.

La transformación ha comenzado
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El ex alcalde Isaías Hernández la 
nueva rata millonaria de Tuxpan

Armando García Vega estará dentro de 
la administración pública Municipal 

Redacción Tuxpan
 
A cientos de personas que conocemos 

desde hace unos buenos de años al 
conocido comerciante y ex tesorero municipal 
Armando García Vega, nos dio mucho gusto 
saber que estará  trabajando dentro de la 
tesorería municipal del ayuntamiento de 
Tuxpan donde laborará gracias a su gran 
experiencia como servidor público como 
asesor de esta importante área donde los 
números deben de cuadrar a la perfección 

en sus dos principales funciones que son 
los ingresos y los egresos.

Armando  García Vega, ha sido siempre 
un hombre honesto y muy trabajador a 
quien se le atribuye ser el principal gestor 
de la infraestructura con las que cuenta el 
municipio tales como la construcción del 
puente Solidaridad Tuxpan-San Vicente, 
campos deportivos, entre otras importantes 
obras de gran importancia realizadas en el 
sexenio de los Licenciados Carlos Salinas de 

Gortari y Celso Humberto Delgado Ramírez. 

Enhorabuena y felicitamos al recién 
desempacado Presidente Municipal de 
Tuxpan el joven político Salvador Saldaña 
Barrera, por su acertada designación al llamar 
a este conocido Tuxpense y gran servidor 
público Armando García Vega para que forme 
parte de su gabinete dentro de la Tesorería 
Municipal, donde seguramente hará un buen 
papel en su nueva responsabilidad por su 
gran capacidad y experiencia de servicio.

En la fotografía aparecen de 
derecha a izquierda el conocido 
y prestigiado Ginecólogo José 
Octavio Olague Avena, la señora 
María Ruiz de Nieves, el nuevo 
Presidente del Comisariado 
Ejidal de Tuxpan Efrén Nieves 
Mora y el dirigente campesino 
Javier de Dios Verdín quienes 
posaron para la foto del recuerdo 
después de que se llevara a 
cabo este pasado sábado la 
comida de la unidad en el local 
del portón dorado, donde Efrén 
Nieves Mora dijo que los colores 
como las preferencias políticas 

quedaban atrás y que ahora es 
momento de trabajar para todos 
sin distingo alguno porque ya 
es tiempo de que le vaya bien 
a los ejidatarios productores del 
campo y sus apreciadas familias, 
lo cual enfatizo ante más de 900 
ejidatarios que respondieron 
a la convocatoria que les 
hicieran quienes integran el 
nuevo consejo de administración 
2014-2017. 

Enhorabuena y hasta la 
próxima. juanbustos69@
hotmail.com

Por: Julieta Villanueva

TUXPAN.- El sueldo como 
presidente municipal de Tuxpan 
no justifica las muchas riquezas 
de las cuales se hizo el ahora ex 
alcalde Isaías Hernández Sánchez, 
mejor conocido como el edil más 
ratero y sínico que hayamos tenido 
los Tuxpenses en toda la historia 
de nuestro municipio, donde jamás 
vimos tanta desfachatez, favoritismo 
y nepotismo al tener en la nómina 
con grandes sueldos a familiares 
cercanos de apellidos Hernández, 
Ochoa, Brambila, Sánchez, González, 
Gómez y Amparo. 

Carros del año, casas en el estado 
de Jalisco, en Tepic, Nuevo Vallarta y 
desde luego en la cabecera municipal 
de Tuxpan, así como grandes locales 
de exhibición de tractores agrícolas 
en el periférico de la capital nayarita 
y otra más en el municipio de Tecuala 
Nayarit con venta de refacciones para 
una clientela pudiente con más de 40 
tractores nuevos, así como cuentas 
millonarias en el extranjero son las 
riquezas que le salieron a relucir a 
Isaías Hernández Sánchez la nueva 
rata millonaria de Tuxpan informan 
sus propios ex funcionarios que nos 
soltaron la sopa porque también 
a ellos los afectó en su economía 
al no pagarles las cuatro últimas 
quincenas, la prima vacacional y la 
parte proporcional del aguinaldo. 

Isaías Hernández fue tan perverso 

y tan cínico que hasta sus propios 
familiares hablan muy mal de él y 
de su padre J. Isabel Hernández 
Ramírez, el principal asesor de la 
rata Hernández informó a quien esto 
escribe la propia parentela de estos 
dos que los exhiben como verdaderas 
aves de rapiña, pues también J. Isabel 
Hernández Ramírez despojó de la 
herencia familiar allá en la localidad de 
18 de Marzo municipio de Rosamorada 
de donde son originarios, a sus 
propios hermanos Catalino, Juventino, 
Nicanor, Encarnación, Rosangelina, 
Esperanza, Amparo, Gregoria y Rosario 
de apellidos Hernández Ramírez, 
estas dos últimas ya finadas y una 
de ellas siempre se quejo de que 
la despojaron de su herencia y que 
Chávelo Hernández nunca la ayudó 
siquiera con el medicamento para 
tratar el cáncer que padecía y que 
finalmente se la llevo a la tumba. 

De las nuevas propiedades que se 
le cuentan en el municipio de Tuxpan 
a Isaías la rata Hernández, está la 
casona que se ubica en la esquina de 
Hidalgo y Querétaro, la que terminó 
de construir por la calle de Lerdo 

esquina con Independencia y todo 
el terreno donde anteriormente se 
ubicaba el restaurant de mariscos 
la puesta del sol por la misma calle 
de Lerdo a tan solo unos metros 
de su casa, lo que compro se cree 
que con dinero del erario público a 
través de presta nombres. 

En lo que respecta a la esposa de 
la rata Hernández la señora Alejandra 
Amparo Brambila ex presidenta del DIF 
local, nos indican que esta siempre 
se distinguió por ser una persona 
presumida, déspota, prepotente y muy 
mala persona, lo que la posiciona al 
igual que su pareja sentimental como 
la peor administración del DIF que 
hayamos tenido los habitantes de 
Tuxpan y que conste que lo antes 
expresado no lo digo yo sino ex 
funcionarios del ayuntamiento de la 
rata Hernández y la propia parentela de 
los Hernández Ramírez y Hernández 
Sánchez. 

La cloaca se tenía que destapar 
algún día pero no creímos que fuera 
tan pronto, ahora se lo dejamos 
a quienes integran el Órgano de 
Fiscalización Superior del Congreso 
del Estado los únicos con autoridad de 
esculcarle a la nueva rata millonaria 
de de Tuxpan Isaías Hernández, sí 
son o no legales todas las riquezas 
que acumuló durante su trienio, en el 
que se sabía que la rata Hernández 
no tenia siquiera casa porque rentaba 
una en céntricas calles de la ciudad 
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coquera nos aseguran nuestros 
informantes con la única finalidad de 
que nada quede impune y que si la 
rata Hernández la debe que la pague 
como cualquier mortal detrás de las 
rejas del centro de rehabilitación 

social Venustiano Carranza.

Para cualquier duda aclaración o 
colaboración favor de dirigirse a mi 
correo electrónico: julietapretty94@
gmail.com
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Cuentan 
los díceres que el general Eulogio 
Parra, nació en la actual ciudad de 

Ixtlán del Río, sin una base que 
corrobore tal nacimiento, incluso, 
hay duda sobre su nacimiento 
y su carrera armamentista, se 
le ubica como general liberal y 

participante en la lucha contra los 
conservadores y la intervención 
francesa, pero no existe testimonio 
sobre dichas acciones.

Muy escuetamente se menciona 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El senador de la república y 
presidente del CEN de la CNC 
nacional, Manuel Cota, fue 
ovacionado y muy aplaudido 
en este municipio el pasado 
sábado 20 de septiembre por 
su gran apoyo a personas de 
escasos recursos económicos, 
que no pueden cubrir los altos 
costos médicos, previo a esto 
el senador Manuel Cota, había 
estado presente en un evento 
cultural en las instalaciones del 
comisariado ejidal.

Es increíble la relación de 
Manuel Cota, con la gente, es 
una relación bastante estrecha 
y muy intensa, no voy a entrar 
en detalle, pero se emociona 

uno ver el agradecimiento, 
bendiciones y amplio cariño que 
siente la gente por  Manuel Cota, 
considerado nativo de Ixtlán, el 
senador Cota Jiménez, saludó a 
todos de mano y se tomó la foto 
a petición popular, después se 
le vió agradeciendo las muestra 
de cariño de los Ixtlecos.

En su mensaje el senador 
cenecista Manuel Cota, muy 
profundo por cierto, lleno de 
emoción dijo estar muy honrado y 
dijo, “me alegra que pueda serles 
útil, y respeto su actitud valiente 
de enfrentar la problemática de 
vida y actitud que tomo como 
ejemplo para seguir apoyándolos 
incondicional”, vimos como 
Manuel Cota, con su calidad 
humana se erigió como un 
ejemplo para todos.

Pepe Alvarado Varela presente 
en masivo evento cultural

Came Tarin suena para ocupar la 
presidencia local de Vanguardia Agrarista

Manuel Cota es ovacionado 
en Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativo de 
primer nivel el nombre de la 
Psicóloga y luchadora social 
Came Tarin, suena para 
ocupar la presidencia de 
Vanguardia Agrarista Local, 
Came Tarin, no ha dejado 
de realizar actividades en 
apoyo de niños y jóvenes 
de escaso recurso en este 
municipio para que puedan 
adquirir útiles escolares.

Extra oficialmente no 
esteramos que Came Tarin, 
promueve la participación 
ciudadana para lograra mas 

recaudación y obtener mayor 
cantidad de útiles escolares para 
entregar a jóvenes y niños que 

cursan estudios de primaria 
pre escolar y secundaria, 
esta continuas campañas de 
apoyo a la economía de las 
familiar locales, generan al 
popularidad de Came Tarin. 

Esperando que este medio 
cumpla su cometido y que 
sea un canal eficiente con 
el cual estrechar más los 
lazos de cooperación y 
trabajo de la Vanguardia 
Agrarista Local y el cambio 
sea nutrido con entusiasmo 
y calidez en el interior de 
este organismo, el cual ha 
dejado de ser positivo, le 

falta difusión e integración en 
todos sus sectores.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado día sábado 20 
de septiembre del 2014, se llevó a cabo gran evento 
masivo cultural en las confortables instalaciones 
del comisariado ejidal, en este evento estuvo 
presente el presidente municipal Pepe Alvarado, 
acompañado por varios regidores, como invitado 
especial en el evento origines de Ixtlán del Río.

En este evento cultural sabatino se dieron citas 
destacadas personalidades del mundo político, 

¿Por qué la calle Gabino Navarro 
lleva el nombre de Eulogio Parra?

cultural y del clero, procedentes 
de los diferentes municipios del 
sur del estado. Cabe destacar que 
en este evento estuvo presente 
el senador Manuel Cota, gran 
promotor de la cultura nacional, 
lo mismo que Pepe Alvarado, 
ambos son grandes promotores 
de la nuestra cultura.

Pepe Alvarado, en su mensaje 

a todos los presentes se 
comprometió a seguir impulsado 
la cultura y deporte local, hizo 
pacto con el senador Manuel 
Cota, para  seguir dando apoyo 
especial a este rubro que sigue 
teniendo alternancias por la 
diferencia de criterios de los 
investigadores encargados de 
profundizar en este medio que 
se difiere por fechas. 

que nació un 10 de Marzo de 
1840 y que sus padres fueron don 
José María Parra y doña Antonia 
Espinosa, un informe bastante 
dudoso, además se asegura que 
su más célebre batalla fue la de 
la CORONILLA, cual coronilla, y 
que fue asistente en el sitio de 
Querétaro, para el triunfo de las 
armas mexicanas, asistente de 
quien o de ¿Qué?

Lo raro de este asunto es que 

a la calle, disque donde nació 
Eulogio Parra, le ponen a una 
casa una placa informando al 
público sobre su nacimiento, pero 
a la calle le ponen Prisciliano 
Sánchez, y por gran idea de 
alguno político desaparecen la 
calle Gabino Navarro, medico 
filántropo, ya que no cobraba a los 
pobres, para ponerle el nombre 
del general Eulogio Parra… quien 
les entiende. 
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Reconoce y respeta Lucio Santana a las 
diferentes fuerzas políticas en el Cabildo Municipal
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Las diferentes 
fuerzas políticas que conforman 
el nuevo cabildo municipal, son 
reconocidas por el presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, porque el respeto 
gubernamental será igual para 
todos ellos, las propuestas  del 
primer edil son con estricto 
apego a la ley como el hacer 
valer el poder que el pueblo le 
confirió “si en algo me equivoco 
la responsabilidad la asumo 
yo” así fueron las palabras 
expresadas de Lucio Santana 
al proponer como secretario de 
gobierno municipal al Ingeniero 
Ricardo Barraza López.

Los  a rgumentos  que 
exponía el regidor por la 
fracción del PRD Adrián Parra 
Arreola, al parecer no estaban 
bien fundamentadas, así lo 

expresaron sus compañeros 
del PAN y el PRD quienes en 
mayoría se abstenían en la 
votación por la designación 
del nuevo secretario de 
gobierno municipal, después 
de haber pedido un receso por 

la regidora Fátima Rodríguez, 
para discutir la propuesta en 
privado, volvieron  a la sala del 
cabildo para llevar a cabo la 
culminación de dicha propuesta, 
la que al final  fue aceptada por 
mayoría simple con dos votos 
en contra de Adrián Parra y 
Florencio Ibarra Valdivia.

En esa misma sesión y 
sin contratiempos también 
fueron designados por mayoría 
absoluta, Marco Antonio 
Covarrubias Patron, director 
de contraloría, Juan Gabriel 
Díaz García tesorería, y Alfredo 
Arellano Núñez, coordinador de 
seguridad publica municipal, 
la ciudadanía del municipio 

de Tecuala ve 
con agrado estas 
discusiones, que 
vienen a reforzar 
la democracia 
que se vive en 
esta cabecera 
municipal y sus 
comunidades, y 
eso es bueno 
comentan los 
c i u d a d a n o s 
Tecua lenses , 
que sepa el 

p r e s i d e n t e 
municipal que no todo lo que 
proponga se le va aceptar 
fácilmente, y que para llevar 
acabo cualquier  acc ión 
municipal, se llamará la atención 
cuantas veces sea requerido y 

así debe de ser que exista la 
pluralidad y propuestas e ideas 
que al final de cuentas beneficien 
a todo los Tecualenses.

Enho rabuena  po r  e l 
ciudadano presidente Lució 
Santana Zúñiga porque así 
demuestra su capacidad de 
diálogo y entendimiento, 
siendo un gobernante que 
incluye,  escucha, atiende y 
da solución inmediata, y el 
pueblo no se equivocó al elegir 
a Lucio, como su presidente 
municipal, y por respeto a 
nuestros lectores en este medio 
informativo diremos lo bueno 
y comunicaremos lo malo 
cuando así este sucediendo 
amable lector.
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ACAPONETA.- El H, Ayuntamiento 
municipal de Acaponeta que preside 
Malaquías “Malaco” Aguiar, se complace 
en anunciar el regreso de la 
música en vivo, al kiosco de plaza 
principal de este municipio, con 
el fin de propiciar el rescate de 
las tradiciones la unión entre los 
habitantes del pueblo, nuestra 
identificación como comunidad 
y la reactivación económica de 
los comerciantes de la zona, la 
música se volvió a escuchar 
desde el corazón de la plazuela, 
y este domingo pasado se llevó 
a cabo esta alegría musical. 

Además el 
primer edil ya 
en funciones 
en su primera 
a u d i e n c i a 
públ ica,   se 
comprome t i ó 
ante vecinos 
y  g e s t o r e s 
sociales de la 
colonia “Lázaro 
C á r d e n a s ” , 
ubicada al norte 
de la ciudad 
remode la r  y 
poner de nueva 

cuenta en funcionamiento el llamado 
centro de desarrollo comunitario, el cual se 
encuentra en la actualidad prácticamente en 
ruinas, de echo el primer edil ha girado ya 

instrucciones al personal 
de Coplademun, que haga 
un reconocimiento de este 
otrora centro de actividad 
vecinal, encontrándose 
fallas severas en las 
instalaciones eléctricas 
espacios enmontados 
falta de limpieza y todo lo 
que un edificio no recibe 
en años el mantenimiento 
adecuado.

El lugar fue inaugurado en el año 
2008 gracias al  programa hábitat, que 
implementa sedesol, sin embargo hoy luce 
en terrible estado abandonado y estéril, 
de tal forma que el C. Malaquías Aguiar, 
se ha comprometido a devolverle su vida 
útil no solo con la remodelación física del 

inmueble si no con la implementación de 
cursos y talleres productivos que vengan 
a beneficiar a las familias de escasos 
recursos que puedan acceder a programas 
que posibiliten, una fuente de ingresos 
para sus familias, esta es una iniciativa 
del programa de los cien días del actual 
ayuntamiento municipal.

La música se volverá a escuchar en el 
Kiosco de la plazuela de Acaponeta

Asume la presidencia del DIF municipal 
de Tecuala, Sandra Partida Hernández

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El DIF municipal 
ya tiene nueva presidenta y es la 
señora Sandra Partida de Santana, 
con mucho ánimo  para trabajar por 
el desarrollo integral de la familia la 
señora Sandra Partida está armando 
un buen equipo de colaboradores 
que tengan ganas de servir al pueblo 
Tecualense, las horas de trabajo que 
sean necesarias y que la ciudadanía 
vea en los trabajadores el ánimo que 
la presidenta actual trae, para realizar 
al 100% sus funciones  los habitantes 
de este municipio en especial las 
mujeres Tecualenses saben que para 

la señora Sandra, esto no es nada 
nuevo para ella, porque siempre ha 
servido  a quien más lo necesita por 
eso este cargo municipal le cayó 
como  anillo al dedo.

Los compañeros de trabajo que 
estarán acompañando a la señora 
Sandra Partida, saben que le tienen 
que echar muchas ganas porque la 
ciudadanía va  a estar muy pendiente 
de como hagan su trabajoy quien no 
quiera trabajar que lo vaya pensando 
de una buena vez, porque para esos 
trabajos sobra material humano para 
llevarlo a cabo, se es bien sabido en 
las condiciones que se encontró esa 

dependencia municipal, por eso el 
trabajo en conjunto es muy importante 
hasta lograr que los problemas 
económicos se arreglen.

Al andar por esas instalaciones 
del DIF nos dimos cuenta que no 
hay papelería, los teléfonos fuera 
de servicio, material mobiliario en 
mal estado, con un funcionamiento 
en total de un 25% pero esto se 
acabó borrón y cuenta nueva, los 
habitantes Tecualenses piden a 
las nuevas autoridades que todos 
los empleados o trabajadores de 
confianza sean de nuevo ingreso, para 
que no tenga problemas económicos 
más adelante y pase lo que en la 

anterior administración por el bien de 
pueblo y el respeto hacia él, quien 
ya trabajó durante tres años debe 
de retirarse así como solicitó que le 
dieran trabajo, porque los recursos 
que  ahí se manejan son del pueblo 

y no de particulares y Tecuala, le 
hacen falta muchas cosas y ya es 
la hora que salga de ese letargo de 
cero obras, y de muchas cosas más 
que benefician a todo el municipio 
Tecualense.   
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- Un buen 
equipo de trabajo y la 
unidad en la planeación y 
organización, marcaran la 
ruta del gobierno de Sergio 
Rangel Cervantes, desde 
muy temprano y hasta altas 
horas de la noche realizan los 
trabajos de un buen gobierno 
confiable y responsable, 
Sergio Rangel no tiene días,  
horarios ni lugar para atender 
a la ciudadanía huajicorense 
y hermanos tepehuanos, 
hasta su domicilio particular 
a cualquier hora del día se le 
sirve a la gente con mucha 

atención y respeto.
Los habitantes de la zona 

serrana que bajan de sus 
comunidades para arreglar 
algún problema relacionado, 
con el actual gobierno 
municipal, agradecen a 
Sergio la atención especial 
que están recibiendo, el 
primer edil reconoce el ánimo 
y las ganas de trabajar, 
a la directora del DIF 
municipal. Alondra Robles, al 
subdirector de turismo Manny 
Meras,  al director de cultura 
Jonathan  Salas Gurrola, 
y siguiendo el ejemplo 
del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, que 
la mayor parte del tiempo 

se trabajará en el territorio y 
no en el escritorio, así como 
cuando dio a conocer en su 
primer mensaje.

El plan municipal de 
desarrollo y que su gobierno 
será de ideas y de puertas 
abiertas además un gobierno 
participativo y respetuoso de 
las autoridades estatales, 
que cumplen con su trabajo 
en ese municipio serrano, 
un gobierno incluyente que 
escucha y da soluciones, un 
pueblo unido con su gobierno 
jamás será un pueblo en 
atraso, siempre se darán 
3 pasos hacia adelante y 
ninguno hacia atrás!.

El trabajo en equipo y unidos 
será la base del desarrollo social 

en Huajicori: “Loco” Rangel
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En la primera 

sesión ordinaria del XXXVI 
Ayuntamiento Constitucional 
del municipio de Tecuala 
se llevó a cabo el reparto 
de comisiones municipales 
a cargo del secretario 
de gobierno municipal, 
Ricardo Barraza López, 
quedando integrada la 
asignación de comisiones 
de la siguiente manera. 1. 
Comisión de gobernación- 
presidente- Lucio Santana 
Zúñiga-secretario- Shelny 
Neverezhn ie  Ben í tez 
G a r c í a - v o c a l  F e l i p e 
López Jasso, Comisión 
de Hacienda y Cuenta 

Pública-presidente, Lucio 
Santana Zúñiga, secretario, 
shelny neverezhnie Benítez 
García, vocal- Lucero De 
Fátima Rodríguez Allende- 
comisión de educación y 
recreación, presidente, 
José Adrián Parra Arreola, 
secretario- Julio Inda Flores, 
vocal- Romana Mancillas 
Morales,  comisión de 
seguridad pública y tránsito-

presidente, Florencio Valdivia 
Ibarra, secretario- Julio Inda 
Flores, vocal- Alica Abigail 
Rodríguez Macías, comisión 
de desarrollo económico, 
presidente- Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende, 
secretario, Hermelinda 
Medina Ayala, vocal- Ana Elsa 
Jiménez Huerta, comisión 
de desarrollo urbano y 
preservación ecológica, 
presidente- Felipe López 
Jasso, secretario, Antonio 
Ruvalcaba Félix, vocal- 
Hermelinda Medina Ayala, 
comisión de salud pública y 
seguridad social, presidente 
Ana Elsa Jiménez Huerta, 
secretario- Alica Abigail 
Rodríguez Macías, vocal-
Shelny Neverezhnie Benítez 
García, comisión- cultura y 
deporte, presidente- Julio 
Inda Flores, secretario, 
Antonio Rubalcaba Félix, 
voca l -  Ad r i án  Pa r ra 

Arreola,  comisión de 
asuntos constitucionales 
y reglamentos-presidente 
Lucero De Fátima Rodríguez 
Allende, secretario Alica 
Abigail Rodríguez Macías 
vocal- Romana Mancillas 
Morales, comisión de obras 
públicas, presidente- Marco 
Antonio Rubalcaba Félix, 
secretario, Felipe López 
Jasso, vocal- Hermelinda 
Medina Ayala.
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En Tecuala se reparten las comisiones 
de Cabildo en primera sesión 
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Compostela

Saúl Duran aportará propuestas y 
proyectos  que fortalezcan a Compostela

Como regidor 

Compostela.- Por Donkey—Tras las fuertes 
marejadas y lluvias intensas que se sintieron este 
fin de semana  por el paso de  los huracanes, 
Odile y Polo, cuyos meteoros provocaron vientos 
de hasta 60 kilómetros por hora,  con oleaje de 2 
a 5 metros de altura en costas de Nayarit y ante 
el peligro que representó para  para la región 
turística del municipio, el XXX1X Ayuntamiento de 
Compostela, que preside Alicia Monroy Lizola, en 
coordinación con autoridades estatales, ejidales 
y municipales y con el apoyo de elementos de 
la Dirección de Seguridad Pública Municipal y 
de Protección Civil, implementó un programa de 
emergencia para proteger la integridad física de 
las familias que residen a orillas de las playas 
de Chacala, Rincón de Guayabitos, La Peñita y 
Los Ayala, invitándolas también a evacuar de las 
zonas de riesgo y protegerse  en los albergues 
que fueron instalados para tal ocasión.

Ante el anunció de las autoridades de que 
ambos huracanes  podrían  tocar las costas de 
Nayarit,  pobladores y prestadores de servicio se 
mantuvieron en alerta y aunque no sucedió, esta 
vez como en ocasiones anteriores las fuertes 
marejadas y el oleaje de 2 y hasta 5 metros 
de altura generadas por los meteoros  afectó 
su infraestructura de restaurantes y palapas y 
que en su mayoría fue derribada por la furia del 
Oleaje, por lo cual piden ayuda emergente para 
restablecer sus negocios por ser la única fuente 
de ingresos para el sustento familiar.

Para esta ocasión, elementos de Protección 
Civil del Municipio, personal de dependencias 
de Gobierno del Estado, personal voluntario y 
prestadores de servicio, además de evacuar 
las familias a los albergues que prepararon,  
protegieron también la zona de restaurantes 

con costales de arena a fin de evitar 
que el oleaje continuara destruyendo 
sus instalaciones, así como también la  
limpieza de su litoral.

Hasta el cierre de esta edición, 
nuestros  amigos de Chacala, La Peñita 
de Jaltemba, Rincón de Guayabitos y Los 
Ayala,  expresaron que las horas de este 
Domingo transcurrieron con tranquilidad 
y sin peligro alguno, ya que marejadas 
y  vientos, se sintieron durante los días, 
jueves viernes y la madrugada de este 
sábado pasado,   aunque si con una 
intensa lluvia, por lo que la gente ya 
está tranquila, pero atenta a las posibles 
contingencias que pudiera traer también el 
huracán Polo que se ubica en el Pacifico 
y que no se ha disuelto..

Fuertes marejadas y vientos  derriban restaurantes 
y palapas en zona turística de Compostela 

Compostela.- Por Donkey—El regidor  
priista de la demarcación número 07, 
perteneciente a la zona de la Peñita de 

Jaltemba, Saúl Durán Bernal, se distingue 
por ser una persona ecuánime, centrada, 
de pensamiento crítico y reflexivo  que ha 
sido muy valiosa no solo en el aspecto 
laboral profesional , sino también en  el 
ámbito político, social y cultural, cuya 
imagen  le permitió ganarse el cariño y 
el respecto del electorado de la región 
turística del Municipio de Compostela 
y hoy como integrante del Cabildo del 
XXX1X Ayuntamiento que preside Alicia 
Monroy  Lizola, reafirmó  su compromiso 
de trabajar por Compostela y sus 
comunidades.

En este sentido, el profesor Saúl Durán  
Bernal será una pieza fundamental  de 

un Cabildo que  aportará desde todos 
los ámbitos las mejores propuestas  y 
proyectos de ley  que consoliden al   
Gobierno que encabeza Alicia Monroy 
Lizola. 

El trabajo de equipo no debe quedar 
solo en promesa s de campaña, pues 
es precisamente este el  aspecto más 
importante para sacar adelante el Plan 
operativo gubernamental  que tiene 
como fin, convertir a Compostela en 
principal eje del desarrollo económico 
de Nayarit y para ello el Cabildo será 
un ente facilitador a la inversión  no solo 
en el rubro turístico sino también en el 

ramo agropecuario con lo cual se atraerá 
fuentes de empleo para las familias del 
Municipio.

Con todo esto, la gente de la región 
turística de Compostela, tiene un 
representante en el Cabildo  dispuesto 
a defender sus  intereses, más no de 
grupos políticos, un regidor que no 
defraudará la confianza que le dieron, 
porque es un hombre de palabra y que 
al tomar protesta en su nueva empresa, 
reafirmó su compromiso de intensificar su 
trabajo de gestión ante los tres niveles 
de Gobierno para dar cumplimiento a lo 
comprometido.     
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SE LES ESFUMÓ LO 
‘MACHOTE’ TRAS LAS CELDAS

APREHENDEN A 
PERVERTIDO SUJETO

A NAVAJAZOS LE DIÓ 
MUERTE A SU RIVAL

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Poli-Nay 
División de Investigación 
adscritos a ejecución de 
mandamientos judic ia les 
y  m in is te r ia les ,  d ie ron 
cumplimiento a una orden 
de aprehensión en contra de 
Margarito Méndez Navarrete 
de 64 años de edad originario 
de Badiraguato, Sinaloa, y 
vecino de Tepic con domicilio 
en la colonia Genaro Vázquez, 
relacionado en el número de 
expediente 725/2014, girado 
por el Juez Segundo de Primera 

Instancia del Ramo Penal de 
la capital nayarita, por el delito 
de corrupción de menores en 
agravio de una menor. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el poblado de San Cayetano 
del municipio de Tepic, efectivos 
de la Poli Nay adscritos al Centro 
de Justicia Familiar, detuvieron a 
Ulises Abel Miranda Ríos de 23 
años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en 
la colonia Aztlán El Verde, por 
el delito de violencia familiar y 

amenazas en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Y en el interior el Refugio, 
municipio de Tepic, elementos 
de la Policía Nayarit División 
Investigaciones, lograron el 
arresto de quien dice llamarse 
José Ramón Guzmán Gragiola 
de 21 años de edad originario y 
vecino del Refugio, por el delito 
violencia familiar, en agravio de 
una persona del sexo femenino. 

El Juez Mixto de Primera 
Instancia con sede en Jesús 
María, municipio Del Nayar, 
decretó auto de formal prisión 

a Cipriano Tadeo Rafael, por 
su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Homicidio Calificado.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior del poblado de 
San Cayetano del municipio de 
Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit, dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en 
contra de Carlos Luna De León 
de 35 años de edad originario 

de esta ciudad y vecino de San 
Cayetano, mismo que está 
relacionado en el número de 
expediente 817/2013, girado 
por el Juez Cuarto de Primera 
Instancia del Ramo Penal 
de esta ciudad, por el delito 
de abuso de confianza en 
agravio de una persona del 
sexo femenino.  

*Decreta	Juez	Auto	de	Formal	Prisión	a	presunto	homicida

* Corrompía a menor de edad…

Ya se encuentra bajo buen recaudo…

ARRESTAN A TIPO POR TRÁCALA
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El hoy indiciado, de 29 años 
de edad, originario y vecino de 
San Francisco, municipio Del 
Nayar, se encuentra involucrado 
en la muerte de Raymundo Solís 
Morales, en hechos ocurridos el 
pasado 13 de julio del presente 
año en esa localidad serrana.

D e  a c u e r d o  a  l a s 
investigaciones, Cipriano 
agredió a Raymundo con una 
navaja, la cual le clavó en 
dos ocasiones en el pecho, 
causándole la muerte. Lo 
anterior durante una fiesta de fin 
de cursos que se desarrollaba 
en el poblado antes referido. 

Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia sostuvo que con 
esta acción, el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso 
de combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen.



Lunes 22 de Septiembre de 201422 Policíaca

En un Coppel de Xalisco…

LE CAMBIÓ PLACAS A SU TROCA

CUANDO SACABA UN DVD ¡LO PREMIARON!

POR HOCICÓN Y AGRESIVO 
SU VIEJA LO ENVIÓ AL BOTE

APAÑAN A 
LADRÓN DE 

POCA MONTA

Por Germán Almanza Aguilar

En la zona centro de la capirucha cora, 
elementos De Policía Estatal Preventiva 
detuvieron a Luis Humberto Diaz López 
de 22 años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en calle 
Plan de Ayala de la colonia R. Laureles, 
por el delito de robo, en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido, en el interior del la zona 
centro, le arrebató a la hoy agraviada una 
bolsa negra con la intención de robarla, 
y al ver ésta situación las personas que 
se encontraban en el lugar, estos lo 
retuvieron y entregaron a los agentes. 
Es de señalar que en el interior de la 
bolsa la agraviada llevaba un par de 
sandalias que momentos antes había 
comprado, por tal motivo se procedió 
a su detención.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la tienda Coppel 
Xalisco ubicada sobre el boulevard 
Tepic-Xalisco, elementos de la Policía 
Nayarit División Investigación adscritos a 
ese lugar, detuvieron a Misael Sánchez 
Contreras de 41 años de edad originario 
de esta ciudad y vecino de Xalisco, -quien 
dice ignorar su domicilio, por razones de 
su seguridad e integridad personal, por 
aquello de los aboneros-, por el delito 
de robo en agravio de la tienda Coppel.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido fue sorprendido por 
personal que labora en dicha tienda, 
intentando sustraer un dvd de la marca 
Sony en color negro, mismo que se 
encontraba en el anaquel de exhibición 
conectado a un televisor, el cual el ahora 
detenido lo quita así como su etiqueta 
del precio para internar llevárselo sin 
pagar. Siendo retenido por el personal 
que lo sorprendió y entregado a los 
agentes, por tal motivo se procedió a 
su detención.   

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Las Brisas de la capital del 
estado, elementos de la Policía Nayarit,  
detuvieron a Hugo Fabián Camacho Hernández 
de 37 años de edad originario y vecino de 
Tepic con domicilio en calle Francisco I. 
Madero de la colonia López Mateos, por el 
delito de placas sobrepuestas, en agravio de 
la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que el detenido 
viajaba a bordo de un vehículo de la marca 
Toyota, tipo pick up, color negro, modelo 
1989, con placas de circulación PC-49-453; 
y al revisar dicho vehículo en los sistemas 
que cuenta la división de robo de vehículos, 
estos arrojaron que las placas que portaba el 
vehículo en mención, ya están en estatus dadas 
de bajas y que pertenecían a otra persona, 
por tal motivo se procedió a su detención.   

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Moctezuma de Tepic, 
elementos de Policía Estatal Preventiva 
detuvieron a José Enrique Bernal 
Dueñas de 45 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio 
en calle Portugal  de la colonia Valle 
de Zaragoza, por el delito de lesiones 

intencionales, en agravio de una persona 
del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que 
el ahora detenido arribó al domicilio 
de la agraviada, donde comenzaron 
a discutir y éste la agredió física y 
verbalmente, por tal motivo se procedió 
a su detención.

Se le hiso fácil ponerle unas ajenas…

* Fue atrapado por 
ciudadanos ejemplares, 

cuando el remedo de 
rata le arrebataba una 

bolsa a una mujer.

* Pero con cárcel por ratota…

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Designa Fátima del Sol colaboradores 
en Obras y Servicios Públicos

SANTIAGO.- La Presidenta 
Municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero, hizo públicos más 
nombramientos de quienes 
van a colaborar en el XL 
Ayuntamiento de Santiago 
Ixcuintla, completando con estas 
designaciones el Departamento 
de Obras y Servicios Públicos 
que preside Manuel Narváez 
Navarro. 

En apego a las atribuciones 
que le confiere la ley municipal, 
fueron invitados a colaborar 
en el gabinete municipal como 
responsable de Aseo y Limpia,  
José Álvarez Hernández “El 
Cachacho”, conocido vecino 
del poblado La Presa y ex 
Presidente del Comité de 
Acción Ciudadana. 

Como administrador del 
Rastro Municipal el joven Edgar 
Emmanuel Torres García, 
quien tendrá la encomienda 
de dignificar este edificio y 
los santiaguenses tengamos 
la seguridad de la higiene en 
la matanza de reses. 

De igual manera se suma a 
los esfuerzos del gobierno local, 
en el área de mantenimiento  
Isidro Carr i l lo Figueroa, 
mejor conocido como “Furia”, 
quien conoce los trabajos y 
requerimientos propios de 
esta labor.

Como administrador del 
Panteón “Hidalgo” de esta 
ciudad fue ratificado el Señor 
Pedro Najar Alvarado, quien 
conoce a la perfección las 

necesidades del camposanto 
y ha estado al frente de esta 
tarea desde hace años. 

En Parques y Jardines fue 
designado el ex delegado 
de tránsito en la localidad 
el Señor Raúl García, quien 
ha señalado que junto a su 
personal responderán a la 
distinción que se le hizo. 

Ulises Murillo Cedano ha 
recibido la confianza para 
estar al frente de alumbrado 
público, uno de los aspectos 
que brinda seguridad a las 
familias santiaguenses, ya 
que al contar con mayor 
iluminación las calles inhiben 
a los delincuentes.  

En el Mercado Municipal 
“Héroes de la Revolución” 

continuará al frente el joven 
Carlos Román Domínguez 
Valdez, quien en los meses 
de gestión de Iris Montero 
asumió la administración de 
la central de abastos, con un 
desempeño aceptable dentro 
de los locatarios. 

Desarrollo Urbano y Ecología 
estará a cargo de Héctor 
González Lomelí, vecino del 

Cerro Grande de esta ciudad 
y de quien se espera buenos 
resultados. 

La alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero sostuvo que 
con estas designaciones se 
completa este departamento 
que será de vital importancia 
para el mejoramiento de los 
servicios públicos, “tenemos un 
gran reto, que es el alumbrado. 

Desde que tenemos uso de razón 
(¿) ya oíamos a nuestros abuelos 
pronunciar esta frase (“Triste corral 
donde canta la gallina”) cuando 
hacían mofa de algún cristiano que 
padecía los estragos del “mando 
único”  -femenino- en el hogar, y 
aunque no lo entendíamos a carta 
cabal nos imaginábamos por donde 
venía la burla.

 Así ahora que empieza su 
aventura la señora Fátima del Sol, 
al asumir el cargo de primer edil de 
Santiago Ixcuintla, nos atrevemos 
a pronunciar este dicho pero no por 
ello le vaticinamos que no podrá 
con el paquete, ya sabemos que 
“de casta le viene al galgo” y “le 
echará toda la carne al asador” 
para salir adelante.

 No le fue muy bien a su 
pariente Amado y más o menos 
cumplió la señora que le antecedió 

unos cuantos meses, y peor resultó 
el joven ambicioso Pavel Jarero, 
que amparado en sus “estrategias 
subversivas” consiguió acomodarse 
en una diputación, que ostenta como 
si fuera un trono… ahí lo vemos en 
el congreso arrellanado –cuando 
va a parar el dedo- en una de las 
curules, estrenando  -dicen- glúteos 
implantados… ¡Ah, raza!

 Pero el punto no está en el 
pasado inmediato sino en el presente, 
y toca a la bella ex reina de aquellas 
máximas Fiestas de Primavera, 
demostrar que puede salir airosa 
con el “paquetón” que representa 
la presidencia municipal… ahora 
sí –según se anuncia- auxiliada por 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y también apoyada por 
Manuel Cota Jiménez, en lo que 
será primordialmente “un mejor 
futuro para los campesinos”.

 Esta frase también la hemos 

venido escuchando desde los 
tiempos en que “amarraban los 
perros con longaniza y… ni siquiera 
la tocaban… se morían de hambre 
pero no se desataban”… Y también 
de siempre repetíamos –como 
cada trienio y sexenio de gobierno- 
ojala… Pero estamos como “la tía 
Jacinta… que ya de vieja quería 
salir encinta”… O como “mi madrina 
Chona, que por más lucha que le 
hacía no lograba salir panzona”…

 Lo que sí aseguramos es 
que las fiestas de mayo van a 
resultar un éxito ahora que una 
soberana asume el cargo de 
presidente, aunque no la maneje 
el ayuntamiento, sino que haga lo 
posible por integrar un patronato 
desde ahora, que trabaje por rescatar 
y dignificar este evento, otrora 
ejemplar en la ex costa de oro. Bien 
vigilado, exento de aventureros caza 
presupuestos. Además ya cuenta 
con recinto propio y esperamos que 
por favor, nos suelten el terreno 
donde tumbaron la casa en la que 
nacimos y vivimos. La oferta de 
que ahí construyeran la Casa de 
la Cultura, fue desdeñada y en la 
actualidad debe ser regresada a 
su dueña: Sol Narváez López, y 
acabar con las especulaciones.

 Por lo demás, mi pueblo, 

Santiago Ixcuintla, que ha logrado 
fama por tantos primeros lugares 
que consiguió, desde los tiempos de 
riqueza por la siembra de tabaco, las 
conquistas deportivas, los Juegos 
Florales, sin descartar la proliferación 
del vicio al “conquistar” el lugar 
más destacado en la República 
Mexicana en consumo cervecero 
“Per cápita”… los Puentes de los 
Cargadores, el mayor número 
de cantinas en una población de 
treinta mil habitantes, la zona roja 
(bules) más alegre y jacarandosa 
de todas las conocidas en el mundo 
(claro que no como las danzarinas 
del Molino Rojo que inmortalizará 
el pintor francés Lautrec)… y que 
todavía está en activo… aunque 
ya como la moneda mexicana: muy 
devaluada… Pero nuestra gente 
sigue siendo sufrida, trabajadora 
pero siempre dispuesta a la diversión 
y a la veneración de su Santo 
Patrono…

 Vamos a desearle toda la 
suerte del mundo a la hermosa 
Presidente, y Control… Señores… 
Control… que aquí le viene la primera 
quincena de pago a los encabritados 
trabajadores del ayuntamiento y… 
ya después hablamos… ¡Dinero y 
Suerte! 

311 145-18-81.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Aunque “Triste corral donde canta 

la gallina”…
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* En lo que será un plan piloto programado por el gobierno federal.

Señala Guillermo Hernández

* Al inflar sobremanera los precios, en la compra de vegetales para los comedores comunitarios.

¡Negociazo el del delegado de la CDI Sergio González!
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CONAGUA	nivelará	2	mil	hectáreas	de	cultivo	
Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En 
entrevista sostenida con esta 
editorial, el presidente del consejo 
consultivo de la asociación de 
usuarios de agua de la margen 
derecha del río, Guillermo 
Hernández, lamentó el estado 
en que otros presidentes dejaron 
la asociación.

Sin embargo añadió: “nosotros 
no venimos a buscar culpables 
ni a servir de jueces, venimos 
a trabajar ese fue nuestro 
compromiso y eso es lo que 
estamos haciendo. Ejemplo 
de lo anterior es que en esos 
momentos estamos rehabilitando 
2 kilómetros de canal, que vendrá 

a beneficiar a los agricultores 
del ejido de Puerta de Mangos, 
también nos dimos a la tarea 
de rehabilitar la totalidad de 
las compuertas de los canales, 
obra que no se había hecho en 
por lo menos 5 años. Estamos 
también levantando los bordos 
luego que fuera una petición que 
nos hicieran los ejidatarios del 
poblado de Amapa por medio de 
su presidente del comisariado 
Francisco González ‘El Charro’”.

En el mismo orden de la 
entrevista Guillermo Hernández, 
agregó que: “precisamente en 
las tierras de cultivo de Amapa 
haremos un entubado, para 
ponerles agua al pie a por lo 
menos 45 ejidatarios que habían 
estado demandando esta obra 

de entubar parte del canal que 
irriga sus tierras.

Al interior de la asociación de 
usuarios no hay política; todos los 
que somos parte de la asociación, 
tenemos una militancia partidista 
pero eso se lleva en el corazón 
aquí trabajamos de acuerdo 
a nuestras probabilidades, y 
sobre todo dependiendo de 
nuestro presupuesto, aquí hay 
armonía y disposición de trabajo 
haciendo equipo tanto el personal 
administrativo, como el personal 
de campo”.

Memo Hernández, como 
t a m b i é n  e s  c o n o c i d o , 
mencionó con pesar que: 
“desafortunadamente quienes 
nos dedicamos a la siembra 

de hortaliza en la naciente 
zafra agrícola tenemos un 
panorama incierto, porque 
sencillamente otros cultivos 
gozan de créditos gozan de 
subsidios, pero los que nos 
dedicamos a las hortalizas 
no tenemos nada y lo peor es 
que ninguna institución está 
dispuesta a prestarte dinero 
para iniciar con la siembra de 
planteros y posteriormente 
con la trasplantación de las 
matas ya sean de jitomate, 
chile o tomatillo, la verdad es 
que la siembra de hortaliza es 
incierta pero hay la llevamos. 
Pero dentro de todo lo malo 
para los agricultores viene un 
programa bueno por parte del 
gobierno federal mismo que 
consiste en la nivelación de 2 

mil hectáreas de tierra de cultivo 
programa que se va a ejercer 
por medio de CONAGUA aunque 
ignoramos cuanto es lo que va 
a aportar el campesino, se trata 
de un plan piloto programado 
por el gobierno federal; mismo 
que vendrá a beneficiar a los 
campesinos quienes con sus 
tierras niveladas bien podrían 
servir para echar dos cosechas 
al año, aunque para lograr este 
cometido se necesitaran créditos 
frescos”.

D i jo  f ina lmente Memo 
Hernández, para Gente y Poder.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Quien de 
plano se exhibió como un soberano 
pendejo, fue el delegado del CDI, 
mi nunca bien ponderado amigo, 
Sergio González García el popular 
Pipiripau; a quien dicho sea de paso 
le tengo una real estimación pero 
hay momentos en los que debemos 
de ponerles los pies sobre la tierra, 
para hacerle ver que no por tener 
dinero te hace más inteligente.

Y veamos porque: e l 
Pipiripau, desde hace poco 
más de un año ha emprendido 
una campaña en nuestra contra 
queriendo hacerme quedar 
mal con los directores de los 
periódicos en los que dejan 
escribir mis notas -las que 
debo de reconocer tienen sus 
fallas; pero que trato cada día 

de superarlas, preguntando con 
quienes en verdad considero que 
tienen mayor capacidad que este 
escribano.

Los periódicos Vanguardia, 
donde tengo laborando 24 años y 
Gente y Poder donde me dieron la 
oportunidad de ser el director de la 
corresponsalía de Santiago y tengo 
8 años, por lo que no me queda más 
que reiterar mi agradecimiento al Dr. 

Manuel Narváez, como a Antonio 
Lora, respectivamente.

Sin embargo, el Pipiripau ahora 
en su nueva faceta de cacique de la 
política de altos vuelos le ha dado 
por decirle a Narváez Robles que lo 
chingo de manera constante en mis 
notas, pese a que asegura darme un 
suculento chayote de 200 pesotes 
por entrevista, y pues en verdad que 
le agradezco su magnanimidad; ya 
que con 200 pesos como toda la 
semana. Sin embargo esto no es 
verdad ya que si algo tiene Sergio 
González García, es ser una de las 
personas que practican la política del 
azadón -solían decir mis abuelos-; 
luego que dicha política es de todo 
pa´acá y nada pa´ayá. Pero lo que 
de plano no tuvo madre, fue cuando 
el político rupestre de referencia, 

luego que Toño Lora enviara un 
trabajador para ofrecerle en venta 
una felicitación de aniversario, este 
dijo que con mucho gusto que nada 
más firmara una carta compromiso, 
donde se comprometía a no dejar 
que el mendigo del Napoleón lo 
siguiera atacando en el periódico. 
Obviamente el director de Gente y 
Poder lo mandó a ondear gatos de 
la cola; ya que por 600 pesos no 
podía coartar la libertad de expresión 
de sus reporteros.

“Dagas” cometidas por el ex 
presidente municipal hay muchas, 
sin embargo por la amistad que este 
reportero le confería al politicastro 
de marras nos hemos quedado 
callados, pero pues luego de que 
no ha sido la primera piedra sino 
un vendaval de pedradas las que 

nos ha lanzado, no nos queda 
más que desenterrar el hacha de 
guerra en contra del Pipiripau, por 
lo que nada más les adelantamos 
a nuestros 3 lectores el negociazo 
que está haciendo con la compra 
de verduras para los comedores 
comunitarios, donde ahora sí que 
un chayote que en la frutería lo 
adquieres a 2 pesos -el ‘angelito’ 
que de tonto no tiene nada-, lo mete 
insisto a los comedores comunitarios 
en 6 pesos; un kilo de jitomate que 
cuesta 12 pesos -según el tiempo de 
compra-, este se lo auto-compra en 
30 o 40 pesos; que al fin y al cabo 
es el que compra y paga a la vez, 
por hoy con ese botón de muestra 
basta. Pero vamos a continuar, ya 
que quien arrojó la primera piedra 
fue el Pipiripau, no éste reportero…
así es que pendientes. 


